
ГАЗЕТА

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМЯ ВЛКСМ

Животноводство - ударный фронт!»
(ИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС К 1 МАЯ 1981 г.).

(Труженики сельского хозяйства! Уве 
личивайте производство и продажу 
государству мяса, молока, яиц, шерсти 
и другой продукции!

ОСНОВАНА
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
ХРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 кол.

тал общим. Он освоил

ность делу партии, готов
ность быть всегда впереди, 
на самых трудных, на самых 
решающих участках».

Действительно, только в

ИСТОКИ 
УСПЕХА

Десять лет назад к нам в 
цех пришел застенчивый па
ренек Николай Долгушин. 
Учйлся в заводских произ
водственных мастерских, а 
наставником к нему при
крепили H. С. Садова —- 
опытного инструментальщи
ка по изготовлению пресс- 
форм. Но недолго проучил-

не-

ся Николай подошло вре-
мя» служить в армии. Про
водили его с напутствием: 
скорее возвращаться в род
ной Коллектив.
* Вернувшись домой, Нико
лай не стал пытать судьбу, 
сразу пошел на Уралвагон
завод, на прежнее рабочее 
место, к своему прежнему 
наставнику Николаю Семе
новичу, который тоже его 
ждал.

— Со многими приходи
лось работать, — сказал 
как-то наставник,, — а вот 
таких дотошных встречал 
мало. До всего Николаю 
ес.ть дело, любит он до всего 
докопаться.
"«Йе все получалось сразу 

у молодого рабочего. До сих 
пор он помнит, например, 
как впервые по неопытности 
допустил брак:

— Переживал тогда здо
рово. Обедать не пошел, ап
петит пропал. Хотя, вроде, 
особенно-то никто и не ру-

сколько смежных профессий: 
фрезеровщика, сверловщи
ка, полировщика. Ему при
своено почетное звание 
«Ударник коммунистическо
го труда». В 1975 году за 
систематическую сдачу про
дукции с первого предъявле
ния Николаю доверена рабо
та с личным клеймом каче
ства.

Комсомолец Долгушин ус
певает сделать за смену 
столько, что иногда поражает 

воображение. Сменные зада
ния обычно выполняет на 
140—160 процентов. Но не 
только в цифрах дело. Надо 
видеть, с каким изяществом 
он работает!

— Его труд, — сказал о 
Николае Долгушине стар
ший мастер А. В. Мина-
ков, словно хорошая пес-
ня. Добрую зависть и гор
дость вызывает.

В чем же истоки успеха 
молодого рабочего?

— Знаете, мне всегда вез
ло на хороших людей. Если 
чего и добился, то добился 
в коллективе, благодаря по
мощи людей, откровенно

га л. По молодости
тельно, дескать, 
телось, чтобы 
случае пальцем 
мол, бракодел.

прости- 
Но не хо-

кто-то
указал:

при 
вот,

Процесс становления ра-
бочего Долгушина в общем- 
то не затянулся. Потому что 
в любом деле, с любым по
ручением он справлялся 
всегда хорошо и успех счи-

трудовом 
век может 
способен,

коллективе чело- 
понять, на что он 
каковы его воз-

можности. Предсъездовское 
соцсоревнование показало, 
что Долгушин — лучший 
молодой инструментальщик, 
по итогам трудовой вахты 
ему присуждено первое ме
сто. Первому среди многих 
комсомольцев цеха Долгу
шину было поручено под

писать рапорт XXVI съезду 
КПСС и был вручен золо
той знак' «Молодой гварде
ец пятилетки».

Сегодня у Н. Долгушина 
новые рубежи. Па предприя
тии развернулось соцсорев
нование по достойной встре
че 45-летия Уралвагонзаво
да. Зачинателем этого со
ревнования стала бригада 
кузнецов-штамповщиков куз
нечного цеха № 3 Г. И. 
Шарапова, решившая годо
вой план завершить к 11 но
ября. Николай поддержал

задания продукции на 7 ты
сяч рублей, получить сверх
плановой прибыли 40 тысяч 
рублей.

По-ударному трудятся в 
эти дни машинист листо
формовочной машины Вале
рий Клабуков, сушильщик 
асбокартона Ирина Кор- 
нильцева, штамповщица ас
бокартона Лариса Ярощук. 
Качество их работы — от
личное, производственное за
дание они ежедневно выпол-

пресс-упаковочиой машины 
комбината «Ураласбест».

С. СТРОКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
комбината 

«Ураласбест».
Асбеет.

МЕНЬШИМ 
СОСТАВОМ

няют 
ТОВ.

п.

на 120—130 процен-

m. ПАШИНА. 
Белоярский.

ВСЕ КАК ОДИН

На XXVI съезде КПСС особое внимание было уделено вопросам развития кормо
вой базы в колхозах и совхозах нашей страны. И это понятно, поскольку от до
статка кормов, от умелого расходования их в первую очередь зависит увеличение 
производства животноводческой продукции.

В сегодняшнюю подборку мы поместили два материала, объединенных одной мы
слью, — нужно постоянно заботиться о создании необходимого запаса и экономном 
расходовании кормов. Думается, опыт работы в этом направлении, накопленный в 
совхозе «Щелкунский» Сысертского района и в совхозе «Бродовской» Каменского 
района, будет полезен и для других животноводов области.

езервы да ти

ОБЛАСТНОЙ МАССОВЫЙ РЕЙД

КОМПЛЕКСНЫЙ

говорит Николай. — Теперь 
и сам стараюсь передать мо
лодежи все, чему научил 
коллектив, вернуть, так ска
зать, долг...

Человек социалистическо
го общества не мыслит себя 
вне трудового коллектива. 
Он для работника, как отме
чал товарищ Л. И. Брежнев, 
«...своего рода и дом, и

эту ценную инициативу 
трудится по-ударному.

П. САМОЙЛОВ, 
заместитель 

секретаря 
партийного бюро 

цеха штампов 
и приспособлений 
Уралвагонзавода. 

Нижний Тагил.

ИЗДЕЛИЯ
ИЗ АСБЕСТА

семья, и школа. Именно
здесь от одного поколения к 
другому переходят профес
сиональный опыт, мастерст
во, привычка трудиться на
совесть. Именно 
сердца в сердце 
ются молодежи

здесь из 
перёда- 

коммуни-
стическая идейность, вер-ШКОЛА ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО

Комсомольцы Сергей Па- лучены первые многообеща- 
нюта, Галина Попкова, Вик- ющие результаты. Основные
тор Малышев выпускни-
ки теплоэнергетического фа
культета УПИ им. С. М. Ки
рова. Стаж работы в 
УНИхиме небольшой. Но 
за это короткое время сдела
но немало. Выработаны и 
определены основные на
правления исследований, по-

темы их работы влияние
интенсивности подвода теп
ловой и механической энер
гии при сушке минеральных 
солей на физико-химические 
свойства получаемых про
дуктов. Главная цель этих
исследований
высококачественные продук-

получить

и

На комбинате «Ураласбест» 
в дни предмайской вахты 
ударно трудится комсомоль
ско-молодежный коллектив ас- 
бестообогатнтельной ■ фабрики 
№ 4, возглавляемый Влади
миром Каревым. В его соста
ве — тридцать шесть человек, 
все успешно справляются со 
своими обязательствами.

В числе лучших на комби
нате и комсомольско-молодеж
ный коллектив электровоза 
№ 237. Руководит им молодой

С высоким накалом тру
дится сегодня комсомоль
ско-молодежный коллектив 
соляно-сульфатного цеха Ки- 
ровградского медеплавиль
ного комбината, которым ру
ководит молодой коммунист 
В. Кузнецов.

Смена отлично сработала 
в первом квартале. Несмот
ря на сложные условия с

1ПОДХОД
поставками сырья, коллек-
тив перевыполнил плановое
задание, на 103 процента

коммунист Владимир 
План четырех месяцев
тив выполнил 
ля. С начала

еще ко 
года он

546872 тонны горной

Белов, 
коллек- 
2 апре- 
перевез 
массы,

На Всесоюзном комсо
мольском собрании «Реше
ния XXVI съезда КПСС — 
выполним!» комсомольцы 
фабрики имени Коминтерна 
одобрили повышенные со
циалистические обязатель
ства в честь Международ
ного дня солидарности тру
дящихся: выработать сверх 
плана 20 тонн изделий из 
асбеста, отгрузить сверх

на лицевой счет экономии вне
сено 1645 рублей.

Тон в соревновании продол
жают задавать молодые рабо
чие, отличившиеся за первый 
квартал. Кандидат в члены 
КПСС Алексей Рыбичев из 
цеха готовой продукции асбе
стообогатительной фабрики 
№ 6 выполнил квартальный 
план на 188,7 процента. Про
изводственные показатели Ев
гения БруДкина, электросле
саря ремонтно-механического 
завода, составили 163 про
цента. Комсомолка Галина 
Лебедева второй квартал, под
ряд вышла победительницей в 
соревновании «Лучший по 
профессии» среди »машинистов

выполнен план по росту про
изводительности труда. За 
счет рационализации и внед
рения предложений, повы
шающих производительность 
труда, высвобожден и на
правлен в другое отделение 
один рабочий — КМК под
держал почин свердловских 
строителей «Пятилетнее за
дание — меньшим соста
вом». На коллективный счет 
экономии молодые метал
лурги записали 26 тонн со
ли.

Коллектив соляно-суль
фатного цеха сейчас выпу
скает продукцию с государ
ственным Знаком качества. 
Хлорсульфоновая кислота, 
которая идет на нужды фар
мацевтической, химической 
промышленности,—это пер
вый вид продукции цеха, 
которому присвоен почетный 
пятиугольник. Вдохновлен
ные успехом, металлурги, в 
том числе и комсомольско- 
молодежная смена В. Кузне
цова, продолжают борьбу за 
отличное качество.

Л. ЛЕОНИДОВА.
Кировград.

Кабинет директора Щелкун- 
ского совхоза украшен пере
ходящим Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, 
на столе — похожий на боль
шой нарядный орден Памят
ный знак — за победу во Все
союзном» социалистическом 
соревновании. Хозяин кабине
та, Федор Васильевич Партин, 
широкий в плечах, с сильным, 
уверенным взглядом, держит
ся по своей давней привычке

— Привыкли смотреть на 
небо и ждать от него мило
сти. Будто не знаем, что жи
вем в зоне рискованного зем
леделия. Вот и случаются пе
ребои с кормами. А в этом 
году у нас должен вступить в 
строй комплекс по выращива
нию животных на 6000 голов. 
Сохранится и большое молоч
ное стадо. Значит, кормовая 
проблема еще более обост-

везено свыше 115 тысяч тони 
органических удобрений — по 
16 тонн на гектар.

Учатся щелкунские механи
заторы выращивать и другие 
кормовые культуры. Минув
шей осенью, например, с каж
дого гектара получено по 850 
центнеров куузики. Это очень 
хороший урожай. А получен 
он потому, что корнеплоды 
выращивают сначала рассадой 
в парниках, затем высажива
ют на поливные земли.

По новой технологии будет 
нынче выращиваться и карто
фель, под который в хозяйст
ве отведено 500 гектаров. 
Осенью, как принято, по об
работанной и удобренной 
пашне проходят пустые карто-
фельные сажалки нареза*

просто.
— Какую главную 

привез со съезда? — 
ряет он мой вопрос и 
мывается. Может быть, 
мысленным взором

мысль 
повто-
заду- 

снова, 
увидел

рится, если не 
ных мер.

И директор 
рассказ о том,

принять сроч-

совхоза повел 
как щелкун-

Дворец съездов, делегатов. И 
себя среди них — прежнего 
сельского мальчишку из не
большого села Бородулино. В 
этом селе и сейчас так же 
озорно и шумно бегут весен
ние ручьи по крутым скло
нам, а когда топятся печи, то 
ветер гоняет запах березово
го дыма по всем переулкам.

Начинал свой трудовой путь 
Федор Партин с тракторис
та. Потом—бригадир, предсе
датель колхоза. И вот уже 
двадцать лет директор в од
ном из лучших совхозов Сы-

ские земледельцы начали раз
рабатывать комплексную про
грамму по развитию кормо
вой базы., Во-первых, они пе
ресмотрели структуру посев
ных площадей. Под кормовые 
культуры отвели гораздо 
большие массивы, чем преж
де. Например, посевы много-
летних трав в нынешнем 
должны увеличиться на 
гектароз.

— Мудрить в нашем 
нельзя, — говорит Ф. В. 
тин, — а знать законы и

году 
1000

деле 
Пар- 
уме-

ло пользоваться ими необхо
димо. К примеру, кукуруза — 
теплолюбивая культура. В хо-
лодное лето от 
ждать больших

сертского района.
— Мыслей много, — 

рит Федор Васильевич,

нее трудно 
урожаев. А

чая мне.

гово- 
отве-

Партия поставила

ты малой химии, которые 
явятся исходным материалом 
для получения качественных 
товаров народного потребле
ния.

Работа в этом направле
нии требует широкой эруди
ции в вопросах теплофизики, 
физики твердого тела, физи
ческой, химии. Успешное на-' 
чало работы молодых спе
циалистов в УНИхиме — 
результат продуманной си
стемы обучения студентов- 
исследователей на кафедре 
«Промышленная теплоэнер-
гетика» политехнического
института, руководимой про
фессором, доктором техниче
ских наук А. П. Баскаковым. 
Именно' там они получили 
всестороннюю подготовку по 
методике исследований в 
различных областях тепло
энергетики и химической тех
нологии.

На авторскую заявку
«Получение брикетирован
ного фтористого алюминия» 
С. Пантюты пришло в 
этом году положительное ре
шение. Еще три заявки на 
изобретения находятся на 
рассмотрении.

Другие молодые авторы 
также подготовили материа
лы на изобретения и написа-
ли ряд статей 
журналы. Все 
ют деятельное 
институтском

в научные 
они принима- 

участие в 
отделении

ВОИР, комсомольской и об
щественной жизни коллекти
ва. Высокая жизненная ак
тивность свойственна нашей 
молодежи, которой мы смело 
доверяем самые ответствен
ные дела.

И. шишко, 
мв. лабораторией, 

кандидат 
технических наук.

На снимке: С. А. ПА- 
НЮТА.

Фото Б. СЕМАВИНА.

ЛЕКТОРСКАЯ ГРУППА
ДЕЙСТВУЕТ

В школе № 4 Каменска- 
Уральского уже не первый 
год введен единый день по
литинформатора. Накануне 
учитель истории, общество
ведения объявляет тему, да
ет четкий план, проводит 
методическое занятие со 
старшеклассниками, кон
сультирует по вопросам, воз-

вить выступление «Эконо
мика СССР на современном 
этапе». Игорь Соколов рас
сказывает товарищам о сво-

перед тружениками сельского 
хозяйства большие задачи. В 
том числе — по развитию жи
вотноводства. А совхоз наш, 
как известно, специализирует
ся на выращивании нетелей 
для хозяйств молочного на
правления.

Федор Васильевич никогда 
не замалчивает недостатки. 
Вот и сейчас он начал горячо 
говорить о том, что в совхозе 
до сих пор недостаточно забо
тятся о создании прочной кор
мовой базы для животновод
ства:

если кукурузу предохранить 
хотя бы от холодных ветров? 
Ученые разработали двустроч
ный метод выращивания си
лосных культур. Одна строч
ка — кукуруза, другая — под
солнечник. Подсолнухи взой
дут на декаду раньше, и, пока 
кукуруза расправит свои пер
вые листочки, они поднимутся 
на полметра. Вот тебе и за
щита от ветров.

Сейчас все кукурузные се
ялки в Щелкунском совхозе 
переоборудованы для работы 
по новому методу. Кроме 
того, силосные культуры бу
дут выращиваться на хорошо 
удобренных почвах. Под уро
жай нынешнего года уже вы-

ют гребни. Весной эти гребни 
быстро прогреваются, значит, 
посадку клубней можно начи
нать на декаду раньше. Так в 
этом году и станут поступать 
полеводы. Кроме того, в хо
зяйстве поставлена цель — 
избавиться от ручной уборки. 
Для этого на полях создается 
особая структура, которая по
могает легко идти по полю 
картофелеуборочному ком
байну. Уже нынче механизи
рованным способом будет уб
рано 100—150 гектаров. На 
каждый из них вывезено до 
250—300 тонн торфа.

Комплексная программа по 
развитию кормовой базы пре
дусматривает также корен
ное улучшение естественных 
сенокосов, более полную за
грузку АИСТа, пробные посе
вы новых культур и многое 
другое.

Недавно программу обсуди
ли в Сысертском райкоме 
КПСС, где она в целом была 
одобрена.

— Теперь наша задача — 
воплощать в жизнь новый 
план по развитию кормовой 
базы,—заметил на прощанье 
Федор Васильевич. И, вспом
нив, что не ответил на мой 
первый вопрос, улыбнулся:

— А главная мысль, пожа
луй, состоит в том, что надо 
больше работать, умно хозяй
ствовать. Ведь бывает, что не
которые руководители и спе
циалисты ищут любые пред-
логи, 
рить 

■ По 
тора 
было

чтобы побольше погово- 
и поменьше сделать.
выражению лица дирек- 

Щелкунского совхоза 
видно, что он таких

крепко не любит...

А. МИХАЙЛОВ.
Сысертский район.

нх земляках — 
каменскуральцы
десятую пятилетку.

о том, как 
выполнили

Игорь

пикающим у ребят. А 
вторник каждой недели

во 
за

10 минут до начала уроков 
они проводят политинформа-
ции в доступной, понят-
ной форме, обязательно учи
тывая особенности восприя
тия и четвероклассников, и 
шестиклассников, я своих 
ровесников.

Темы 
очень 

.Лены

политинформации
разнообразны. Для
Злоказовой, высту

павшей по теме «Борьба 
СССР за мир на современ-
ном этапе», подготовка бы
ла не такой уж сложной. Ле
на до этого в течение учеб
ного года восемь раз вы
ступала в школьном музее 
«Никто не забыт, ничто не 
забыто» на темы внешней 
политики СССР с 1917 года 
по настоящее время, поль
зуясь материалами музея. 
Оксана Кузьмина и Тоня 
Сундукова работали над ре
фератом, посвященным 25- 
летию Варшавского Догово
ра, более полугода и успеш
но защитили его на школь
ной, а затем и городской 
научно-теоретической кон
ференции старшеклассников. 
Витя Хватов собрал большой 
материал, чтобы подгото-
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мой отсталой при феодальмо-

от полюса монархическом режиме за
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ПО ПУТИ ПРОГРЕССА
АДДИС-АБЕБА. Широкое

участие народных масс Эфио
пии в деле национальной ре
конструкции — залог построе
ния в стране социалистическо
го общества, заявил председа
тель Временного военного ад
министративного совета (ВВАС) 
и Комиссии по организации 
партии трудящихся Эфиопии 
(КОПТЭ) Менгисту Хайле Ма
риам.

Выступая на массовом митин
ге в административном центре

годы революции добилось 
больших успехов в социально- 
экономическом строительстве. 
Вдвое увеличилась протяжен
ность дорог, на завершающей 
стади^» находятся монтажные 
работы на крупном текстиль
ном комбинате в городе Кам- 
болоча. Коснувшись вопро
сов развития сельского хо
зяйства, Менгисту Хайле Ма
риам подчеркнул, что прави
тельство придает особое зна
чение созданию в сельской 
местности широкой сети про
изводственных кооперативов.

Несмотря на внушительные 
достижения, указал Менгисту 
Хайле Мариам, сегодня важ
но активизировать борьбу за

иию страны по пути социально- 
экономического прогресса.

РЕАКЦИОННАЯ
ПОЛИТИКА

ВАШИНГТОН, 
политика США 
ной Америке —•

Агрессивная 
в Централь- 
главная тема

проходящей здесь конферен
ции коалиции за новую внеш
нюю и военную политику,
объединяющей 
профсоюзных,

более 50
антивоенных,

студенческих, женских и ре
лигиозных организаций Со-
единенных Штатов.

Последние годы, 
в распространенном
НИИ коалиции,

говорится 
заявле- 

политика

укрепление национального

провинции Волло городе
Дессие, он отметил, что насе-
ление этой части страны — са-

единства эфиопского народа, 
давать достойный отпор про
искам внутренней и внешней 
реакции, которая не оставляет

США в этом регионе характе
ризуется дальнейшим укреп
лением связей с реакцион
ными диктаторскими режима
ми, расширением экономиче
ской и военной помощи саль-

попыток помешать продвиже- вадорской хунте, Гватемале и

работал над рефератом 
долго, зато отлично защи
тил его на городской научно- 
теоретической конференции 
старшеклассников. Этот ре- . 
ферат, прошедший на обла
стную конференцию старше
классников, содержит цен
ный краеведческий матери
ал.

По существу это лектор
ская группа по пропаганде 
материалов XXVI съезда
КПСС, 
гогам, 
телям 
работу,

Она помогает педа- 
классным руководи- 
вести внеклассную 
выступает на клас-

сных часах. Нередко идей
но-воспитательным меро
приятиям, которые прово
дятся в школах, недостает 
политической направленно
сти. Наши дети сегодня мно
го знают и умеют. Они ви
дят и успехи, и недостатки. 
Поэтому надо говорить с 
ними прямо и откровенно, 
учить их верно анализиро
вать события, добиваться 
ясного классового понима
ния процессов и явлений 
жизни. И хорошо, когда в 
этом воспитательном про
цессе принимают активное 
участие сами ребята.

А. ЛАГУНОВ, 
учитель. 

Каменск-Уральский.

Гондурасу. США поставляют 
им оружие, обучают армию и
репрессивный аппарат, 
правляют в эти страны 
военных советников.

Внешнеполитический 
администрации, заявил,

на- 
своих

курс
вы

ступая на пленарном заседа
нии, заместитель редактора 
вашингтонской газеты «Ди си 
ньюс» Алан Хауэрд, глубоко 
реакционен по своему харак
теру.

ОСУЖДЕНИЕ 
ДИКТАТУРЫ

КАРАКАС. С решительным 
осуждением кровавой дикта
туры Дювалье, лишившей 
гаитянский народ элементар
ных прав человека и обрек
шей широкие слои трудящих
ся на нищету и голод, высту
пил сенат венесуэльского 
конгресса. В документе ука-

ществует демократических 
свобод, отсутствуют консти
туционные гарантии, растет 
количество политических за
ключенных.

Венесуэльские сенаторы вы
ражают свою солидарность с 
демократическими силами 
Гаити, которые в необычай
но сложных и тяжелых усло
виях ведут борьбу против 
диктатуры за демократию, 
свободу и прогресс, 

ВЫНУЖДЕННОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

ВАШИНГТОН. Министр 
торговли М. Болдридж пес
симистически оценивает пер
спективы развития экономи
ки США в этом году.

Мне не кажется, что 1981 
год будет хорошим годом, 
заявил министр в интервью 
еженедельнику «Юс ньюс энд

зывается, что в Гаити ие су- уорлд рипорт*. Он считает,

РЕЙСЫ ВЛАДИМИРА
ОКУЛОВА

В распахнутые ворота жи
вотноводческого помещения 
въехал трактор с кормораз
датчиком. Скотник, сберегая 
тепло, тут же притворил за 
ним двери. Ловко, в считан
ные минуты присоединив 
карданный вал от тракто
ра к раздатчику, механи
затор не смог удержаться 
от улыбки: уж больно 
дружно начали мычать ко
ровы, напоминая протяж
ный аккорд клаксона. Ро
кочущий трактор, повысив 
голос, пошел по кормовому 
проходу, рассыпая на две 
стороны зеленые струи соч
ного корма. Это был, хотя 
рабочий день только начи
нался, уже второй рейс Вла
димира Окулова.

Механизатор главная
фигура на селе. И не только 
в поле, но и на ферме. Не
вольно думаю об этом, ког
да смотрю, как работает кор
мач Бродовского комплекса 
Владимир Окулов. Не каяс- 
дый выдерживает напряжен-
ный ритм труда 
вода, когда и в

животно- 
праздники

нужно работать ие меньше, 
чем в обычные дни.

Два года назад узнал ве
теран совхозного животно
водства Андрей Спиридоно
вич Комаров о том, что пас
тух Владимир Окулов по 
профессии механизатор. По
говорил с иим по душам и 
сразу же приехал с Влади
миром на ферму. Расчет у 
Андрея Спиридоновича был 
верный: на ферме нужен не 
просто механизатор, а чело
век. болеющий за животно
водство всем сердцем.

Сам А. С. Комаров около 
двадцати лет проработал 
бригадиром. Дело знает до 
тонкостей. Когда-то возглав
ляемая им Комаровская фер
ма Бродовского совхоза час
то в один из последних меся
цев зимовки давала продук
цию за счет сэкономленных 
кормов. И сегодня, возглав
ляя ответственнейший учас
ток комплекса, фуражир 
Андрей Спиридонович стре
мится обеспечить строгий, 
расписанный по минутам 
график кормления, воспитать

из молодых рабочих хозяев 
производства.

— Профессия механизато- 
ра-кор^ча — молодая. 
Владимир — один из луч
ших ее представителей. Так 
что в выборе я не ошибся,— 
говорит Андре* Спиридоно
вич.

— Владимир душой боле
ет за общее дело. А работа-
ст залюбуешься! Ладит
с любой техникой. Раздат
чик сломается — сделает. 
Надо — за рычагами по
грузчика посидит, — расска
зывает бригадир комплекса 
М. И. Безбородова.

Не ошибусь, если скажу, 
что Мария Ивановна вырази
ла общее мнение животново
дов. Несмотря на то, что пе
редовой механизатор обслу
живает относительно старый 
блок коровников, в которые 
въехать труднее, потому что 
ворота малогабаритные, и 
больше рейсов нужно сде
лать, потому что кормораз
датчик поменьше, — успева
ет Владимир и силос, и 
смесь сочных кормов, и со-
ломенную резку 
ним из первых, 
весь день.

М.
Каменский район.

что в следующих двух квар
талах этого года валовой на
циональный продукт не уве
личится и, возможно, даже 
сократится. Однако Болд
ридж утверждал, что круп
ного экономического спада 
не предвидится.

В области внешней торгов
ли в этом году, по мнению 
министра, США ожидает 
ухудшение баланса внешней 
торговли, дефицит которого 
в 1981 году составит 24 мил
лиарда долларов.

нии соседних африканских 
государств. Государственный 
департамент объявил, что 14 
мая в Вашингтон для перего
воров с государственным сек
ретарем А. Хейгом прибывает
министр иностранных Дел

СБЛИЖЕНИЕ
С РАСИСТАМИ

ВАШИНГТОН. Бросая 
прикрытый вызов всему

не- 
ми-

ровому сообществу. Соеди
ненные Штаты активизируют 
сближение с расистским ре
жимом ЮАР, проводящим по-
литмку агрессии

ЮАР Бота. Они обсудят ши
рокий круг вопросов, пред
ставляющих «взаимный инте
рес», и продолжат консуль
тации по положению на юге 
Африки.

На днях из поездки в Аф
рику, в том числе в ЮАР, 
вернулся помощник государ
ственного секретаря Ч. Кро
кер, а до этого США посети
ла высокопоставленная воен
ная делегация южноафрикан
ского режима. В американ
ской печати появились сооб
щения о намерении Вашинг
тона предоставить расистам 
военную помощь вопреки ре
шениям ООН. Таким образом, 
африканская политика Ва-

ряют его 
ставители, 
в стадии

раздать од-
TI так

ФИЛИН.

официальные пред- 
все еще находится 
«пересмотра».

НОВАЯ МАРКА ВНР
БУДАПЕШТ. Венгерской поч

той выпущена новая марка, 
посвященная 100-летию со 
дня создания первого в стра
не междугородного телефон- 

‘ ного центра. Автор миниатю-
ры известный художник-
график Л. Дудаш — изобра-' 
зил здание центра, а также 
старинный телефонный аппа
рат. Всего будет отпечатано 
свыше трех миллионов экзем
пляров ноепэй марки.

(ТАСС).
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АДРЕСА
КОМСОМОЛЬСКОГО ОПЫТА

право
фланговые СВОЕ

ЧЕТЫРЕХУГОЛЬНИК» це
ха— формула, ставшая 
уже привычной, закрепившая 

право и обязанность комсо
мольцев участвовать вместе е 
администрацией, партийной и 
профсоюзной организациями 
в решении самых важных, 
самых острых проблем в жиз
ни коллектива.

вую заготовку: трубы шли с
большой кривизной,
винами металле.
ром прокатном то

с рако- 
Во вто-
и дело

выходило из строя головное 
оборудование по обрезке за
готовок, «летели» резцы. 
Игнатьев не раз и не два вы
ступал на эту тему на «опе-

Но всегда ли весом здесь
голос молодежи! Субботник

ративках», но...
— Понимаешь, 

нам поверил! -
или спортивные состязания,

Игнатьев 
раздумчиво 
— Поверил

ДЕЛО ПО ДУШЕ

«ефство над школой или ор
ганизация вечера отдыха — 
тут, пожалуй, никто не сом
невается в возможности ком
сомольского бюро.

Что же касается производ
ственных проблем, экономии.« 
«Не доросли пока комсомоль
цы», — безапелляционно за-

говорит Виталий.
в наши возможности. Это на 
ребят очень подействовало.

По письму комсомольцев
цеха Т-2 Синарского трубно
го в Сумгаите состоялось
расширенное 
сомольекого 
катного цеха, 
приглашен и

заседание ком- 
бюро трубопро- 
на которое был 
начальник уча-

СИНАРСКИЙ
ВАРИАНТ
являют порой руководители- 
хозяйственники. «Что мы мо
жем сделать, если ни на
чальник цеха, ни коммуни
сты ничего не добились! Тут 
даже в рамках завода много
го не решить!» — по сути 
дела вторят им члены иных 
комсомольских бюро и коми
тетов, соглашаясь быть «на 
подхвате». Так нм легче, 
удобнее — пишешь в отчет 
данные о выполнении пред
приятием или цехом экономи
ческих показателей, и точка. 
А какую роль в этом выпол
нении или невыполнении сы
грали комсомольское бюро, 
сам комсомольский вожак, 
все члены ВЛКСМ!

Не секрет, что ряд органи
заций основное внимание со
средоточивает на организации 
досуга, развлечений молоде
жи, забывая о главном — ор
ганизации производительной 
работы, социалистического 
соревнования.

Как ни считай — большую 
часть времени мы проводим 
именно на работе. Не инте
ресный досуг, а в первую 
очередь созидательный труд 
определяет ценность челове
ка для общества.

Правильный курс взяла ком
сомольская организация тру
бопрокатного цеха № 2 Си
нарского трубного завода, ре
шив, что главная забота ком
сомола — производство, что 
комсомол в силах ощутимо 
влиять на экономические по
казатели цеха, на организа
цию труда. О том, чего уда
лось добиться парням и дев
чатам из цеха Т-2, мы рас
сказываем сегодня.

МАТЕРИАЛЫ XVIII съез
да ВЛКСМ в цехе чита

ли с особым вниманием. 
Еще бы: ведь с трибуны ком
сомольского форума говори
лось о скорейшем освоении 
Западной Сибири, об удар
ном шефстве над заказа
ми Тюмени. А трубы для 
нефтяников делают именно 
они, синарцы! Тогда-то и ста
ли думать в цехе об установ
лении прямых контактов с за
казчиками, чтобы из первых 
рук знать оценку своей про
дукции. Комсомольская орга
низация решила в этой рабо
те принять самое активное 
участие: ведь в цехе, возве
дение которого было удар
ной комсомольской строй
кой, больше половины со
ставляют молодые рабочие. 
И вот комсомольское бюро 
направило в Сургут письмо.

— Ответа не< получили, 
Приуныли, конечно, — рас
сказывает Виталий Алексе
ев, секретарь комсомольской 
организации цеха. — Ребята- 
то загорелись: мол, наладим 
деловые связи с нефтяниками 
и газовиками Тюмени, сооб
ща возьмем под контроль 
производство труб. Думаю, 
мы тогда неверно выбрали 
адрес — обратились к адми
нистрации сургутской базы 
«Главтюменьнефтегаза». А 
там почему-то не приняли 
наше обращение всерьез.

Вот он рецидив той самой 
болезни, «не доросли еще». 
Но активисты не думали от
ступать. Сам Виталий Алек
сеев во втором трубопрокат
ном с 1976 года. Участвовал 
в монтаже оборудования на
резного участка, нарезал по
том здесь первую трубу. В 
апреле исполняется два года, 
как комсомольцы цеха дове
рили ему возглавлять комсо
мольское бюро. И ребят сво
их Виталий знал, в силы и 
возможности их верил. Ко
нечно, не только спорт и 
культурные мероприятия вол
нуют молодых производствен
ников. «Комсомольский про
жектор», бывает, такие фак
ты «откопает» — хоть сию 
минуту мастера с должности 
снимай...

Но есть и глубинные про
блемы, выходящие за стены 
цеха и даже завода. И тут 
одними рейдами «прожекто
ристов» решить ничего нель
зя. Что же, отступиться? Или, 
наоборот, взяться за реше
ние проблем, которые при
нято уже считать неразре
шимыми?

И тут как-то — около года 
назад — подошел к Алексее
ву старший мастер муфтового 
участка Михаил Васильевич 
Игнатьев:

— Дело хочу предложить. 
Верю, комсомольское бюро 
сумеет решить эту проблему.

Уже давно Азербайджан
ский трубопрокатный завод, 
что в Сумгаите, поставлял це
ху некачественную муфто-

стка проката труб. Азербайд
жанские комсомольцы про
вели серьезный разговор с 
администрацией своего цеха 
и взяли под строгий контроль 
производство муфтовой заго
товки. Об этом сообщил труб
никам комсомольский се
кретарь цеха Т. Гаджибалаев.

Через некоторое время ка
чество муфтовой заготовки, 
поставляемой из Сумгаита, 
резко улучшилось.

— Мы понимали, что это — 
полдела, — рассказывает 
Алексеев, — надо добиться, 
чтобы качество стало ста
бильным, без срывов, кото
рые пусть редко, но случа
ются. Но новое направление 
уже наметилось. И его эф
фективность была видна сра
зу.

Месяц назад комсомольское 
бюро установило деловые 
связи с комитетом ВЛКСМ 
Южнотрубного завода в Ни
колаеве.

Это второй поставщик муф
товой заготовки, качество ко
торой тоже оставляет желать 
лучшего. Комсомольцы Юж
нотрубного завода дали сло
во помочь.

Теперь при бюро ВЛКСМ 
работает комиссия по кон
тролю за выполнением зака
зов нефтяников Тюмени. Ее 
возглавляет бывший предсе
датель штаба «Комсомоль
ского прожектора» Люба 
Старых. Член комиссии Лена 
Рыкова раз в квартал сооб
щает данные по недогрузам 
в адрес нефтяников. Обнару
жив крупные недогрузы труб 
по итогам третьего квартала, 
комиссия повела беседу с ра
ботниками планово - распре
делительного бюро. Началь
ник этого бюро Юрий Павло
вич Горожанин поддержал 
начинание комсомольцев и 
делом, и советом.

Тогда, в начале четвертого 
квартала, комсомольская ко
миссия, досконально разо
бравшись в этих самых недо
грузках, не обнаружила вины 
цеха или завода. Но комсо
мольцев это не успокоило. 
Они понимают: налицо новая 
проблема, решение которой 
надо искать вместе с другими 
комсомольскими организа
циями.

А Виталий Алексеев и воз
главляемое им бюро ВЛКСМ 
уже обдумывает вопрос об 
организации на участках ком
сомольских постов качества:

— Честно скажу, много еще 
неясного. Вроде посты каче
ства — дело известное. Но 
мы хотим, чтобы не мелоча
ми занимались посты, не кон
статацией фактов браке, а 
умели бы —■ и имели на то 
полномочия — оперативно 
решать вопросы качества. 
Даже срочно . останавливать 
линию, если обнаружены те 
же стертые клейма у марки
ровщиков!

Наверное, многие подума
ют: «Эко, чего захотели!».

. Знаем, что это такое остано
вить производственную ли
нию. Премия «полетит». 
Убыток будет цеху. Но ведь к 
материальному убытку при

бавится еще и моральный, ес
ли недоброкачественная про
дукция попадет к нефтяни
кам.

Не знаю, как сложится 
судьба идеи об оперативных 
комсомольских постах каче
ства. Это действительно про
блема не из легких. Однако 
именно внимание к сложным 
вопросам производства,
стремление внести свой вклад 
в их решение, решимость 
взять «на себя» ответствен
ность за главные показатели 
работы цеха определяют 
зрелость комсомольской ор
ганизации.

Мне кажется, что многие 
комсомольские комитеты и 
бюро могут поучиться у мо
лодежи второго трубопро
катного цеха деловитости.

В недавнем своем высту
плении на страницах «Комсо
мольской правды» Герой Со
циалистического Труда, се- 
йретарь Читинского облсове- 
та профсоюзов В. А. Шубин 
подчеркивал: «Молодежь на 
до ставить в самые сложные 
ситуации, направлять туда, 
где идет борьба за передо
вое, прогрессивное в нашей 
жизни. Тогда успех обеспе
чен». Комсомольцы цеха Т-2 
Синарского трубного завода 
своей работой, своей заин
тересованностью, своим вкла
дом в улучшение дел 
коллектива подтверждают

это мнение.
Т. ПОРОТНИКОВА.

Каменск-Уральский.

Виктор Амосов работает токарем в Вол- 
чанском ремонтно-экскаваторном цехе. 
Окончив техническое- училище, он пришел 
сюда со вторым разрядом токаря-универса
ла. После службы в армии вернулся в цех. 
Сейчас, в сври двадцать три года, это один 
из лучших станочников. В цехе считают, 
что Виктору можно доверить .любую работу: 
справится быстро и брака не будет.

Многому научился Амосов у специалис
тов цеха.

— Моим наставником на первых порах 
был Геннадий Абатуров. И до армии, и пос
ле'помогал,— рассказывает Виктор. — При
сматривался я и к работе Геннадия Коно- 
вальцева, Александра Равве... Так по кру
пицам и собирал опыт. Иногда говорят, что 
«старички» зажимают свои «секреты». Не
правда это, ко мне всегда относились с 
душой.

Убежден он и в том, что с работой ему 
повезло. В серийном производстве как? По
ставят тебя на одну операцию, и «гонишь» 
ее без конца. Легко, конечно, привыкнуть, 
но разные детали делать интереснее. В ре
монтно-экскаваторном цехе каждый день

новая работа: сегодня вал точишь, завтра 
шестеренку, потом ступицу какую-нибудь.

Виктор делает все спокойно, уверенно. 
Рабочее место у него организовано как 
надо, все под рукой. Есть свой резец для 
любой марки стали или чугуна. Каждая 
минута трудового дня используется разум
но. с пользой для дела. Не случайно его 
производственные показатели составляют 
150 процентов.

После работы забот у Амосова тоже хва
тает. Иногда задерживается в цехе, чтобы 
«поколдовать» с товарищами над черте
жом. Как депутат Волчанского городского 
Совета народных депутатов активно участ
вует в делах комиссии по торговле и об
щественному питанию. Любит охоту и ры
балку. Не прочь покрутиться на турнике 
и пробежаться на лыжах. Рад помочь же-
не по хозяйству и поиграть с годовалой
дочкой.

Все ладится у человека, если он обрел 
себя в профессии, нашел по душе главное 
дело всей своей жизни.

С. СТЕКОЛЬЩИКОВ.
Карпинск.

«Нормально»-не значит лучше»
24 марта в газете была опуб

ликована корреспонденция, в 
которой говорилось о серьез
ных недостатках в работе 
кружков комсомольской полит
учебы на предприятиях Тугу- 
лымского района. Недавно ре
дакция получила ответ:

«Статья была рассмотрена на 
заседаниях комитетов комсомо
ла и комсомольских собрани
ях организаций района. 15 ап
реля на собрании комсомольско
го актива района были заслу
шаны отчеты секретарей ком
сомольских организаций сов
хоза «Тугулымский» А. Борзу
новой, Юшалинского ДОКа 
Н. Половой и объединения «Ту- 
гулымлес» А. Кудина о проде

ланной работе по устранению 
недостатков, отмеченных в 
статье. На очередном VI пле
нуме Тугулымсного РК ВЛКСМ 
материалы статьи были вклю
чены в доклад первого секрета 
ря райкома и было указано на 
недоработки второго секретаря 
В. Баюнова в организации и 
контроле за качеством полит
учебы. Состоялся районный се
минар пропагандистов, где под
нимался вопрос об обмене опы
том работы лучших пропаган
дистов.

В последнее время значитель
но улучшилась работа по при
ему несоюзной молодежи в 
члены ВЛКСМ комитетом ком
сомола Юшалинского ДОКа, за

апрель принято шесть человек. 
Стабильнее стали работать 
кружки в объединении «Тугу- 
лымлео и райбыткомбинате.

В. СИДОРОВ, 
секретарь Тугулымсного 

райкома ВЛКСМ».

2 декабря 1980 года в газете «На 
смену!» был опубликован очерк 
Л. Амелиной «Жизнь дается один 
раз». В нем была затронута пробле
ма большого нравственного звуча
ния.

Очерк вызвал много откликов. В* 
адрес редакции, Свердловского заво
да медпрепаратов и «дочери заво
да» Люси Поповой поступают мно
гочисленные письма. Пишут люди с 
Украины, из Белоруссии, Москвы, 
Горького и других городов и, конеч
но, из нашей Свердловской обла
сти...

Рассказывает бывший директор 
производственного объединения 
«Уралсинтез», ветеран труда Яков 
Исаакович Изаков.

Пишут молодые и пожилые 
люди. Одни предлагают Люсе 
Поповой свои услуги и советы 
в организации лечения и от
дыха, зовут в гости, другие 
дарят стихи, просто хотят с 
ней переписываться и дру
жить. Особенно трогательны 
письма людей, которых так 
же, как Люсю, тяжелый не
дуг приковал к постели. Они 
благодарят ее за урок муже
ства, за то, что она вселила в 
них уверенность в возмож
ность прорвать кольцо одино
чества, в трудных условиях 
найти себя и верных друзей.

Сама Людмила Григорьев-
на Попова находится 
большим впечатлением 
щенных в «Правде» и

под 
поме-

<На
смену!» очерков, телепереда
чи о ней и от того резонан
са, который они вызвали.

Вот что пишут комсомоль
цы Свердловского централь-
ного универмага: 

«Здравствуйте. уважаемам
Людмила Григорьевна! Пи
шут Вам комсомольцы, моло
дые продавцы Центрального
универмага, 
мившись с 
зам девчат 
паратов и

заочно 
Вами по 
с завода

познако- 
расска- 
медпре-

главным образом

ф ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

НАИТИ
ВЕРНЫХ
ДРУЗЕЙ

помогать таким людям, это не 
так уж трудно!

Хотелось бы привести стро
ки из письма из поселка Ба- 
женово Белоярского района 
нашей области, адресованное 
Комсомольске - молодежной 
бригаде В. Сухарева с завода 
медпрепаратов, которая шеф
ствует над Люсей:

«Здравствуйте, уважаемые 
товарищи! ... очень, очень ра
да за Людмилу,
кие хорошие, 
друзья, которые 
жизни. А она

что у нее та- 
настоящие 

знают цену 
действительно

дается один раз, ко не каждо
му дано прожить ее так, как 
хочется.

Я тоже инвалид первой 
группы. У мейя почти совсем 
не ходят ноги, едва только 
передвигаюсь по комнате. Жи
вем вдвоем с мамой, которой 
уже 74 года. И ей не под силу во
зиться со мной. Болею я с 
восьмилетнего возраста. Пос
ледний год жила в интернате 
при школе. Закончила восьми
летку, а позднее еще 9 — 10 
заочно. Хотела поступить в ин
ститут, но не получилось, не с 
кем было ездить на экзамены. 
Я очень одинока, нет у меня 
настоящих надежных друзей. 
А так бы хотелось их иметь! 
Мне 31 год, а я не знаю жиз
ни, ничего не видела. В пос
леднее время наступило рез
кое ухудшение здоровья, и

материалы для предприятия. 
Скоро Попова получит свою 
первую зарплату.

...17 лет прошло с 
когда по просьбе 
журнала «Советская

тех пор, 
редакции 

женщи-
на» мы познакомились с Лю
сей. Принять решение об удо
черении девочки коллективу 
завода было не просто, ведь
мы брали 
обязанности.

на себя серьезные
17 лет

более чем достаточный
срок 
для

проверки крепости дружбы.
Вот что об этом говорит 

сама Л. Попова:
— Недавно моему родному 

заводу исполнилось полвека, 
и на торжество собрались 
все, кто умножал его трудо
вую славу. Сверкают ордена, 
поблескивает седина на вис
ках ветеранов, на лицах — 
гордость. Среди приглашен
ных и мы, три дочери завода, 
которым он помог в трудную 
минуту, которых не забывает

жвг

МОЛДАВСКАЯ ССР. Новые 
Чеканы — окраина Кишине
ва. Когда-то здесь был пус
тырь. Эти земли решено бы
ло использовать для созда
ния промышленной зоны сто
лицы Молдавии. За годы де
сятой пятилетки проложены 
улицы, возведены корпуса 
промышленных предприя
тий, оснащенные современ
ным оборудованием, такие, 
как производственное объе
динение «Молдавгидромаш», 
научно-производственное объ
единение «Молдавпроект^е- 
бель», ТЭЦ-2, завод холодиль
ников, домостроительный ком
бинат, завод пищевого обо
рудования.

Невдалеке, за полосой ле
сонасаждений,. выросли квар
талы многоэтажных домов 
для рабочих.

Продукция кишиневского 
производственного объедине
ния «Молдавгидромаш» на
ходит применение во всех от
раслях народного хозяйства, 
отправляется в 64 страны. 
Труженики предприятия вы
полнили свои обязательства к 
XXV! съезду КПСС. Досроч
но завершен план поставок 
по заказам предприятий Си
бири и Дальнего Востока.

НА СНИМКЕ: готовится к 
отправке очередная партия 
насосов для предприятий Си
бири и Дальнего Востока.

НАШ КОМБРИГ
Хмурый день осени был иа исходе. 

Серые облака, цепляясь за шпили вы
сотных домов, черной массой повисли 
над Москвой, изредка крапал холодный 
мелкий дождь. Мы с бывшим ротным 
командиром Чиковым по Хорошевскому 
шоссе добрались до автохозяйства...

В гараж возвращались с работы спе
циальные автомашины и автокраны. Мы 
выпытывали у вахтера кое-какие данные 
о Краснове. Ведь мы его искали во 
многих местах. Виноваты сами, перепу
тали отчество, и поэтому справочные 
бюро направляли нас по ложному пути. 
Красновых Николаев Ивановичей ты

сячи в Москве, а он не Иванович, а 
Ефимович. Почти двадцать лет на не
верные поиски угрохали!..

В это время из конторки с фанеркой

я карандашом в руках вышел высокий, 
статный, по-военному подтянутый по
жилой человек. Он подходил то к од
ной. то к другой автомашине и что-то 
писал на фанерке.

Разговаривая с вахтером, мы впи
лись в него глазами. Ведь прошло 34 
года, как мы отправили комбрига в гос
питаль.

— Он, ей-богу, он! — сказал друг.
— Точно! — подтвердил я.
— Кто он? — ничего не подозревая, 

спросил вахтер.
— Полковник Краснов, — ответил 

Георгий.
— Да это наш механик.
— Эх, механик! — сказал Чнкоо — 

Он наш комбриг, вот послушайте, что о 
нем нам расскажет мой товарищ.

через газету «На смену:».
Мы глубоко взволнованы 

Вашей биографией, восхища
емся Вашим упорством и уди
вительным трудолюбием. Вы 
не представляете себе, каким 
сильным примером для совре
менной молодежи становится 
Ваша нелегкая судьба, приме-

друзей у меня, видимо, уже
никогда не будет. 

Я просто очень рада, • что

и сейчас. Вика Дулина, Надя 
Согулякина и я. Названых 

собрали впервые 
из разных городов 

Союза. Мне улыбаются знако-

сестер 
вместе

хоть 
ла о 
дях.

через газету, но я узна- 
добрых, отзывчивых лю-

ром сильной воли духа, 
ния ценить дружбу и 
ления быть нужным 
ству.

уме- 
стрем- 
обще-

Искренне гордимся 
нашей землячкой, нашей

Вами,

ветской девушкой. Желаем ус
пехов в намеченных планах и 
очень хотели бы, чтоб Вы 
приняли от нас эти материа
лы, которые Вам необходимы 
для будущей работы (ленты 
для пишущей машинки и ко
пировальную бумагу).

Коротко о нашей комсомоль
ской организации. У нас 520 
комсомольцев — это половина 
работающих в универмаге. 
Наша комсомольская органи
зация живет интересно. Глав
ное, конечно, для нас — в со
вершенстве овладеть своей 
профессией и научиться так 
же, как Вы, бескорыстно да
рить людям радость. Не все 
пока получается. Есть еще

С уважением Валя».
Вот такое грустное письмо. 

Хорошо бы одной из комсо
мольских организаций Бело
ярского района взять на себя 
заботу о молодом человеке, 
жаждущем внимания и друж
бы коллектива, вселить 
веру в жизнь. Как уже много 
лет подряд делает это по от
ношению ко многим людям

мые и совсем незнакомые лю
ди. Все узнают меня!

Какая огромная прекрасная 
семья у меня, почти не помня
щей своих родителей. И ни
когда в день праздника я не
останусь одна знаю, моя

комсомольская организация

отстающие. Но думаем, 
добрые — впереди.

Наша комсомольская

Дела

орга-
низация — одна из лучших 
среди торговых организаций 
города. В нашем коллективе 
есть много хороших традиций. 
Но думаем, что понемногу рас
скажем Вам обо всем, потому 
что считаем Вас своим дру
гом, и если Вы не против, бу
дем писать Вам и высылать 
необходимый для работы ма
териал.

Желаем Вам всего доброго.
Комсомольцы Центрального 

универмага».

В поступающей почте есть 
и письма о том, когда люди 
тяжелой судьбы, вызванной 
болезнью, не имеют возмож
ности общения с внешним ми
ром, не имеют друзей, сами 
не обращаются за дружбой. А 
ведь везде так много хороших 
людей, боевых комсомольских 
организаций. Кому, как не им,

Свердловского завода мед- 
препаратов. Сейчас при коми
тете ВЛКСМ организовано 
пресс-бюро, которое разбирает, 
анализирует почту о «дочерях 
завода», отвечает на многочис
ленные письма. Возглавила 
эту работу секретарь комите
та ВЛКСМ Татьяна Коряков- 
цева.

Многое изменилось в судь
бе Люси Поповой. До недав
него времени она жила в 'до
ме инвалидов в городе Перво
уральске. Там Людмила Гри
горьевна обрела много друзей, 
руководила художественной 
самодеятельностью, с успехом 
закончила курсы делопроиз
водства и машинописи при 
Ревдинском радиоклубе. Ше
фы с завода подарили ей пи
шущую машинку...

А в марте этого года ее 
перевели в Свердловск, в дом- 
интернат для престарелых и 
инвалидов (улица Решет- 
ская, 55).

На днях бригада В. Сухаре
ва от имени коллектива заво
да вручила Люсе телевизор, к 
тому же она получила воз
можность в свободное и удоб
ное для нее время печатать

родная бригада с цветами и 
песнями приедет поздравить 
меня. И хотя сейчас их нет 
вот здесь рядом, они всегда 
со мной. Не может быть оди- ; 
ночества, когда есть так мно
го родных, заботливых лю- г 
дей. Спасибо вам дочернее, Л 
дорогие мои люди, за помощь,
за веру в свои силы, за 
дость!

И сегодня 
горьевна вся 
ее интересов

Людмила 
в заботах.

ра-

Гри- 
Круг

обширен: она в
курсе международных собы
тий и внутренней жизни стра
ны, в курсе жизни коллекти
ва завода, ведет обширную 
переписку, записывает музы
ку, сочиняет свои песни. Мы 
планируем летом провести 
встречу с работниками завода 
и ребятами из подшефной 
школы. Ждет в гости своего 
верного друга, ветерана вой
ны и труда Ирину Михайлов
ну Зыкову, и, конечно, вновь 
будет рада увидеться с де
вушками из бригады-шефа...

Мы рады за Люсю. Мед- 
препаратовцы сделают все, 
чтоб она не чувствовала себя 
одинокой. Очень хотелось бы, 
чтоб и другие молодые, но 
обделенные судьбой люди на
шли настоящих друзей в ком-
сомольских
трудовых коллективах

организациях,

приятий,
пред

Свердловск.

строек, совхозов.
Я. ИЗАКОВ.

fig ИЮНЕ сорок второ- 
го судьба свела нас 

в Москве, в здании школы 
№ 513. В ней и в других 
двух школах Краснов фор
мировал 34-ю мотострелко
вую бригаду.

Я прибыл сюда с предпи
санием из Ярославля. Су
ровость облика столицы, за
граждения из ежей и на
долб, из рельсов и железобе
тонных столбов, крест-на
крест заклеенные бумаж
ными полосками окна в до
мах и служебных зданиях 
поразили меня, уходившего 
на фронт из цветущей и кра; 
сочной Москвы. На второй 
день по приезде я был у 
школы и вдруг увидел, как 
из двери во двор вышел во
енный с тремя шпалами в 
петлицах и тремя сияющи
ми орденами Красного Зна
мени на груди. Это и был 
наш комбриг.

Краснов — потомствен
ный металлург. Он родился 
и вырос на Урале. Детство 
провел в Нижнем Тагиле, 
юношеские годы и время 
учебы — в Ревде. С детст
ва увлекался спортом, охо
той и рыбной ловлей. От
лично стрелял из дробовика 
и малокалиберной винтов
ки. Частые походы по дре
мучим уральским лесам, 
лазание по горам, выслежи
вание зверя закалили его, 
приучили к труду и длитель
ному походу, а также ори
ентировке на местности.

Его мальчишеская мечта 
была стать красным коман
диром. И мечта сбылась.

Николай Ефимович в 1929 
году после окончания ФЗУ, 
двухлетней работы в марте
новском цехе по путевке 
комсомола был направлен в 
школу краскомов при ВЦИК 
СССР. После окончания 
школы Краснов был остав
лен в ней командиром учеб
ного взвода. С 1934 года он 
служил в войсках. Успешно 
прошел командирскую лест
ницу от взводного до ба
тальонного командира.

В финскую кампанию ко
мандовал танковым батальо
ном, был дважды ранен и 
дважды награжден ордена
ми Красного Знамени. ‘ Пе
ред началом войны коман
довал отдельным разведы
вательным батальоном.

Первый бой с гитлеров
скими захватчиками баталь
он принял под Псковом. За
тем ~ Краснов командовал 
стрелковым полком на за
падном направлении. Под 
Москвой снова был ранен. 
За образцовое выполнение 
задания командования в 
разгроме немцев под Моск
вой Краснов был награж
ден третий раз орденом 
Красного Знамени. После 
излечения его назначили 
командиром мотострелко
вой бригады.

Воины бригады в первых 
же боях у Великих Лук 
смело приняли боевое кре
щение и выдержали экза
мен на зрелость. Полтора 
месяца под Новосокольника- 
ми они отражали яростные 
атаки гитлеровцев, пытав
шихся деблокировать окру

женный гарнизон в Великих 
Луках. Атаки врага иной 
день повторялись по пять- 
шесть раз, и всякий раз гит
леровцам приходилось отка
тываться назад. Краснов 
крепко осадил город и не 
дал врагу ни на йоту про
двинуться на восток. Муже
ственно громили врага ком
мунисты Рудый, Пусанов, 
Морозов, Кисляк, Ляшко, 
Носач и другие. В боях их 
танки были подожжены, но 
они до последнего своего 
часа били врага.

Много было совершено 
подвигов. Молодой солдат 
пулеметчик Слабожанин в 
первом же бою из ручного 
пулемета уничтожил более 
120 гитлеровцев. Батарея 
Мусатова, особенно орудие 
бывалого артиллериста, уча
стника боев у озера Хасан, 
на Халхин-Голе и на Ка
рельском перешейке гвар
дии старшины Романова, 
уничтожила за один только 
бой шесть танков и десять 
автомашин противника. 
Снайперы -Портнов, Каси
мов и Куприянов истребили 
под Новосокольниками 600 
гитлеровских солдат и офи
церов.

Почти полгода бригада 
Краснова стойко держала 
оборону на восемнадцатики
лометровой полосе фронта.

В первых числах мая 
бригада и соответственно 
2-й мехкорпус были выве
дены из боя. Родной Урал 
снабдил не только оружием 
и танками, но и людьми, 
когда бригада доукомплек-

товывалась.
До начала исторической

Курской 
тем же 
новое

битвы Краснов с 
энтузиазмом учил 

пополнение. Среди
прибывших были его зем

ляки: В. И. Норицин, В. В.
Ершов, 
И. В.

А. Н. Ильюшин,
Семенищев,

Долматова и другие.
вых троих 
орудийный 
старшины

А. Д. 
Пер-

он назначил в 
расчет гвардии 

Д. Л. Романова,
а Семенищева и Долматову 
водителями автомашин.

Два 
товил

месяца Краснов го- 
бригаду к предстоя-

щим. боям, и труд его не 
пропал даром. Воины брига-
ды в < 
танковой 
П. С.
врага на 
составе

составе. гвардейской
армии 

Рыбалко
генерала 
громили

Курской дуге. В 
гвардейской танко-

вой армии генерала И. С. 
Богданова освобождали 
Севск, а под командовани
ем генерала И. Д. Черня
ховского освобождали Лево
бережную Украину, форси
ровали Десну и Днепр, за
хватили большой плацдарм 
у Горностайполя и способст
вовали освобождению столи
цы Украины.

Во время освобождения 
Орловщины Краснов был в
очередной 1
Выпестованная

раз ранен.
им бригада

продолжала громить гитле
ровцев, она прошла по доро
гам войны 17.000 километ
ров, из них 4500 километ
ров с ожесточенными боями.

За время боевых дейст
вий сформированная Крас
новым бригада освободила

650 населенных пунктов и 
принимала участие в осво
бождении 28 крупных горо
дов. Вызволила из фашист
ской неволи 27 000 братьев и 
сестер, насильственно угнан
ных на немецкую каторгу. 
За ратные подвиги бригада 
получила 13 благодарностей 
от Верховного Главнокоман
дующего, 3468 гвардейцев 

были награждены медалями 
и орденами Советского 
Союза, семь из них были 
удостоены высшей награды 
Родины — Героев Совет
ского Союза. Гвардейцы 
бригады имели на своем сче
ту убитыми и взятыми в 
плен 34.618 немецких сол
дат и офицеров, уничтожили 
195 танков и самоходных 
установок, сбили 50 самоле
тов, вывели из строя 3 413 .
автомашин 
теров.

Николай 
излечения

и бронетранспор-

Ефимович после 
в госпитале в

1944 году снова прибыл в 
корпус и был назначен за-

экспедиция
.__ "лОБлесп*.
местителем командира кор
пуса. Грудь его украсил чет
вертый орден Красного Зна
мени и высшая награда —4 
орден Ленина.

Красиов по-хозяйски распоряжался на дворе автогара
жа. Мы выбрали момент, подошли к нему и по-военному 
Представились. Он внимательно посмотрел на нас, на ли
це появилась добродушная улыбка.

— О, орлы, прилетели!—и с этими словами крепко 
обнял нас. Потом пригласил в комнату боевой славы, 
оборудованную им в конторе автохозяйства.

Вдоль стены размещен большой стенд, где находится 
более 140 фотографий фронтовиков с кратким описани
ем их подвигов на фронтах Великой Отечественной 
войны. Эта комната, по сути дела, являлась его вторым 
рабочим местом. Здесь он на примерах совершенных 
подвигов проводит беседы, встречи с молодежью. Тут же 
раз в неделю читает политинформацию работникам ав
тохозяйства. Коммунисту Краснову под семьдесят, но он 
по-прежнему находится в строю, его по праву в автохо
зяйстве считают «нештатным замполитом».

Против стенда на другой стене комнаты славы висит 
географическая карта Восточной Европы. Мы долго 
стояли у нее и указкой водили по тем местам, где прохо
дили фронтовые дороги. Рассматривая каждый малень
кий квадрат на карте, мы вспоминали, с каким трудом, 
героизмом, через смертный огонь приходилось гвардейцам 
преодолевать тот или другой небольшой отрезок пути.

Ветераны бригады и корпуса избрали гвардии пол
ковника в отставке Николая Ефимовича Краснова пред
седателем совета ветеранов войны корпуса.

Николай Ефимович в бывшей 513-й московской школе 
оборудует комнату боевой славы 7-го гвардейского Не- 
жинско-Кузбассовского ордена Суворова механизирован
ного корпуса. Сюда каждый год в День Победы приезжа
ют со всех концов нашей необъятной Родины ветераны 
войны. П ПУХАНОВ.

НА СНИМКЕ: Николай Ефимович Краснов, комбриг 34-й мото
стрелковой бригады 2-го механизированного корпуса. (Фронто
вой снимок 1942 года).
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ИМПЕРИАЛИЗМ-УГРОЗА БЕЗОПАСНОСТИ НАРОДОВ

Почему 
появился 
«Тайфун»

В Отчетном докладе ЦК 
КПСС XXVI съезду партии 
вновь было указано, что ог
раничение стратегических 
вооружений и их сокраще- 
ние — проблема чрезвычай
ная.

По просьбе военного обоз
ревателя АПН В. Морозова 
вопрос об ограничении мор
ских ракетных систем США 
« СССР комментирует воен
но-морской эксперт капи
тан I ранга Ю. ВЕТРОВ.

— Вопрос об ограниче
нии стратегической ракетно- 
ядерной системы морского 
базирования «Трайдент» у 
США и аналогичной систе
мы «Тайфун» у. СССР не 
является новым. В свое вре
мя в ходе переговоров меж
ду СССР и США об ограни
чении стратегических воору
жений советская сторона 
предлагала запретить их соз
дание. При этом СССР руко
водствовался интересами ос
лабления международной на
пряженности, поддержания 
стратегического равновесия 
сторон на более низком 
уровне, что, несомненно, спо
собствовало бы улучшению 
советско - американских от
ношений.

Однако руководство Сое
диненных Штатов не про
явило конструктивного под
хода. Вашингтон избрал дру
гой путь — путь гонки во
оружений, качественного со
вершенствования американ
ской стратегической мощи, 
стремясь тем самым изме
нить в свою пользу баланс 
сил и за счет этого полу
чить военное превосходство 
над Советским Союзом. Пол
ным ходом в США начались 
работы по созданию подвод
ной лодки «Огайо» и балли
стической ракеты «Трай- 
дент-1».

Атомная подводная лодка 
«Огайо» является крупней
шей в мире лодкой-ракето
носцем с высоким уровнем 
технической оснащенности, 
которая может длительное 
время вести боевое патрули
рование под водой и нано
сить ракетно-ядерные удары 
по территории СССР прак
тически из любой точки Ми
рового океана. Лодка име
ет на борту 24 пусковые ус
тановки баллистических ра
кет «Трайдент-I», каждая

В авангарде сил международной реакции и империализма 
выступает агрессивный блок HÄTO, созданный для подготовки 
войны против СССР и других стран социалистического содру
жества. Это самый крупный агрессивный военно-политический

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ
æAûtacc*союз среди военных блоков, созданных империалистическими 

державами после второй мировой войны. Инициатива его рож
дения принадлежит Соединенным Штатам. Североатлантиче
ский пакт был подписан 4 апреля 1949 года двенадцатью стра
нами — США, Великобританией, Францией, Бельгией, Нидер
ландами, Люксембургом, Канадой, Норвегией, Данией, Ислан
дией, Италией и Португалией. В феврале 1952 года в НАТО бы
ли приняты Греция и Турция, а в мае 1955 года ~ 
на вошла и ФРГ. Таким образом, в I..-.C ------ „............ —

ф В августе—сентябре 1980 
года два подразделения аме- 
риканских 
сил были

военно-воздушных 
переброшены из

США в Норвегию. Эта пере
броска явилась частью манев
ров, которые американские 
военно-воздушные силы про
вели в Европе. Самолеты со
вершили беспосадочный пере
лет с дозаправкой горючим в 
воздухе.

ф Пентагон и НАТО усили
вают нажим на Норвегию с 
целью заставить эту страну — 
члена Североатлантического 
блока — дать согласие на раз
мещение на ее территории 
американских вооружений и

мирноевоенной техники 
время.

ф В сентябре 1980 года в 
Северной Норвегии прошли 
ежегодные маневры Североат
лантического блока. В них 
приняли участие подразделе
ния вооруженных сил Канады, 
Норвегии и Нидерландов. На 
этих учениях присутствовало 
большое количество натовских 
высших офицеров, обозрева
тели расценивают этот факт о 
возрастающем интересе НАТО 
и Северной Норвегии.

ф По сообщению француз
ской печати, командование 
блока НАТО планирует в 
1980—1981 годах строительство 

из которых снабжена во
семью ядерными боеголов
ками большой мощности и 
высокой точности. Ракеты 
этого типа способны пора
жать цели на расстоянии до 
8 тысяч километров.

В настоящее время в 
США для подводных лодок 
«Огайо» создаются еще бо
лее совершенные .ракеты 
«Трайдент-П», которые бу
дут иметь дальность дейст
вия до 11 тысяч километров 
и оснащаться четырна
дцатью ядерными боеголов
ками. Каждая боеголовка с 
большой вероятностью мо
жет поражать малоразмер
ную и высокопрочную цель.

Как должен был реагиро
вать Советский Союз на 
такие действия Соединенных 
Штатов? Ответ очевиден: от
каз США реально оценить 
ситуацию и принять совет
ское предложение об ограни
чении новых систем морско
го вооружения привел к не
обходимости принять соот
ветствующие ответные меры. 
В результате в Советском 
Союзе и была создана анало
гичная система «Тайфун», 
которая по своим возможно
стям не уступает американ
ской. Это еще один нагляд
ный пример того, что СССР 
всегда был способен и, если 
потребуется, то и впредь су
меет восстановить равнове
сие. Но, несомненно, это 
равновесие будет обеспечи
ваться уже. на качественно 
ином, более высоком и более 
опасном уровне.

В США полагают, что с 
помощью таких систем ору
жия, как «Трайдент» или 
межконтинентальные балли
стические ракеты «MX», яко
бы можно нанести «выбо
рочные» ядерные удары по 
«чисто военным» объектам 
другой стороны. При этом 
американские стратеги, ви
димо, не думают о том, что 
даже «ограниченное» приме
нение ядерного оружия неиз
бежно приведет к мировой 
ядерной катастрофе с губи
тельными последствиями.

Вот почему выдвинутые в 
докладе товарища Л. И. 
Брежнева на XXVI съезде 
КПСС новые советские пред
ложения, направленные на 
обуздание гонки стратегиче
ских вооружений.

Заявляя о своей готовно
сти договориться об ограни
чении новых стратегических 
систем морского базирова
ния, Советский Союз добива
ется снижения уровня воен
ного противостояния, оздо
ровления международной об
становки. ибо это отвечает 
чаяниям всех народов.

(АПН).

1955 года в состав бло- 
НАТО объединились 15

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

НАРАЩИВАЮТ 
ВООРУЖЕНИЯ

обширного противоатомного 
убежища при штаб-квартире 
блока. Стоимость строительст
ва ориентировочно оценивает
ся в 175 миллионов француз
ских франков.

ф На военной базе близ 
Лиссабона в течение несколь
ких дней проходили командно- 
штабные учения,
приняли участие высокопостав
ленные военные ряда стран, 
входящих в Североатлантиче
ский союз. При этом перво
степенное значение было уде
лено «проверке возможностей 
размещения» на португальской 
территории «мобильных частей 
НАТО».

ф Одновременно с этим в 
лиссабонский порт вошли

НАРКОМАНЫ У ЯДЕРНОГО КУРКА
Станцией «гонэо» называют 

между собой американские 
моряки остров Диего-Гарсия в 
Индийском океане, где созда
ется сверхмощная военная 
база США. Жаргонное словеч
ко «гонзо» означает «одурма
нивающая». Название меткое.

На Диего-Гарсия, сообщает 
газета «Интернэшнл геральд 
трибюн», можно свободно, а 
главное дешево, приобрести 
любой наркотик — марихуа
ну, морфий, опиум, кокаин, 
ЛСД Бойкая торговля ими

ВАШИНГТОН. Резко осудил 
позицию администрации
Р. Рейгана, блокировавшей 
принятие на нынешней сес
сии конференции ООН по 
морскому праву соответст
вующей международной кон
венции, видный американ
ский политический деятель 
Э. Ричардсон.

В речи перед американ
ским обществом международ
ного права Ричардсон, в свое 
время возглавлявший деле
гацию США на конференции 
ООН по морскому праву, 
охарактеризовал подход ад
министрации к этому важ
нейшему вопросу как «де
монстрацию военных муску
лов во внешней политике». 
Позиция правительства напо
минает поведение шерифа в 
заштатном городке времен 
«дикого Запада», подчеркнул 
он, когда тот, обвешенный с 
ног до головы оружием, без 
разбора открывал пальбу, вы
ступая в роли «защитника за
конности и порядка». США, 
сказал Ричардсон, до сих пор 
не понимают, что в междуна
родных проблемах не следует

«ОТВРАТИТЕЛЬНОЕ
ВЫСОКОМЕРИЕ»

наиболее развитых капиталистических государств Западной 
Европы и Северной Америки с территорией около 22 миллио
нов квадратных километров и населением свыше 510 мил
лионов человек, располагающим крупным военно-экономиче
ским потенциалом. Численность личного состава вооруженных 
сил стран —участниц НАТО превышает 6,5 миллиона человек 
(сейчас Франция не входит в военную организацию блока, од
но время покинула было ее и Греция, однако совсем недавно 
она вернулась в НАТО).

О военных приготовлениях некоторых из стран —участниц 
Североатлантического блока рассказывает наша сегодняшняя 
подборка фактов.

шесть боевых кораблей из со
става постоянного соединения 
военно-морских сил НАТО на 
Атлантике. Официальным пред
логом этого визита было «ук
репление связей» между во
енно-морскими силами Пор
тугалии и других натовских 
государств.

® Серьезную тревогу пор- 
общественноститугальской

вызвали появившиеся в печати 
сообщения о том, что Соеди
ненные Штаты в последнее 
время выдвигают требования 
о превращении лиссабонского 
порта в постоянную базу для 
стоянки американских авиа
носцев. Между Вашингтоном 
и Лиссабоном уже состоялся 
обмен мнениями по этому во
просу.

идет в магазинах, клубах, ба
рах, кинотеатрах с утра до 
позднего вечера. Не удиви
тельно, что на Диего-Гарсия 
драки, перестрелки, поножов
щина — обычное явление. Так, 
в феврале одурманенные мо
ряки сожгли один из клубов, 
а двое сошедших с ума под 
воздействием наркотиков сол
дат учинили драку на остров
ной электростанции, причинив 
ей серьезный ущерб.

Формально остров Диего- 
Гарсия пр«« ад лежит Англии.

уподобляться такому шери
фу. Это — близорукая поли
тика.

Неконструктивная позиция 
США на конференции — 
причина того, что согласован
ный компромиссный проект 
конвенции оказался под угро
зой, пишет газета «Крисчен 
сайенс монитор».

«Трудно расценить грубую 
манеру поведения Вашинг
тона в отношении мирового 
сообщества иначе, чем отвра
тительное высокомерие», — 
цитирует газета высказывание 
одного дипломата.

ОТТАВА. Позиция, занятая 
США на конференции ООН 
по морскому праву, вызыва
ет возмущение в Канаде. В 
парламенте страны единоглас
но одобрена резолюция, со
держащая призыв к Вашинг
тону незамедлительно пере
смотреть нынешнее отноше
ние к проекту конвенции по 
морскому праву. Ранее по
пытки США торпедировать 
согласованный в результате 
семилетней работы проект 
конвенции осудило правитель
ство Канады.

ф Командование НАТО ока
зывает нажим на правительст
во Португалии с целью более 
широкого участия страны в 
Североатлантическом союзе, 
под этим давлением Лиссабон 
объявил об увеличении в теку
щем году своего военного 
бюджета на 4 процента.

ф Одна португальская сме
шанная бригада впервые при
мет участие в натовских ма
неврах, которые будут прове
дены в Италии.

ф Генеральный секретарь 
НАТО Луне во время посе
щения Лиссабона в нынешнем 
году отметил, что Североат
лантический блок примет ак
тивное участие в переоснаще
нии трех видов вооруженных 
сил Португалии. Начало этому 
положило переоборудование 
для португальских военно- 
морских сил трех фрегатов.

ф В последнее время США 
и НАТО особое внимание уде
ляют милитаризации Азорских 
островов — португальской 
территории, расположенной в 
1 000 километрах к западу от 
Лиссабона. Они планируют 
превратить эти стратегические 
острова в крепость, контроли
рующую морские и воздуш
ные коммуникации между Ев
ропой и Северной Америкой.

Она отторгла его у Маврикия 
при предоставлении ему не
зависимости и передала в 
аренду Пентагону. Последст
вия сделки хорошо известны. 
Американская военщина пре
вратила остров в свой не
потопляемый авианосец, плац
дарм агрессий в Индийском 
океане. Военные корабли мо
гут достичь отсюда любой из 
прибрежных стран за два дня, 
а самолеты — за несколько 
часов.

На базу начали завоз ядер

ЛОНДОН. «Вашингтон ста
вит под угрозу всю структу
ру нового, рационального ре
жима использования ресурсов 
океана, которые имеют важ
нейшее значение для всего 
человечества», — пишет лон
донская газета «Санди 
тайме», комментируя позицию 
США на сессии конференции 
ООН. Подход администрации 
Рейгана, указывает газета, 
«чреват серьезнейшим ущер
бом международному сотруд
ничеству».

По убеждению «Санди 
тайме», политика США в от
ношении конвенции по мор
скому праву направлена про
тив развивающихся стран и 
грозит еще больше подор
вать контакты Вашингтона с 
ними. Позиция Белого дома, 
продолжает газета, вызывает 
раздражение и в таких госу
дарствах, как Япония, Запад
ная Германия и Англия. По 
словам «Санди тайме», курс 
Вашингтона в этой области 
грозит внести раскол в отно
шения между США и Евро
пой.

® СОФИЯ. Болгария и Ли
вия выступают за продолже
ние процесса разрядки, пре
кращение гонки вооружений, 
ликвидацию очагов напряжен
ности в интересах мира и бе
зопасности на планете. Об 
этом говорится в сообщении 
о встрече в Софии Гене
рального секретаря ЦК БКП, 
Председателя Государственно- 
го совета НРБ Т. Живкова с 
лидером ливийской революции 
полковником М. Каддафи.
• ТРИПОЛИ. Сюда по 

приглашению ливийского ру
ководства прибыл председа

тель Исполкома Организации 
освобождения Палестины 
Ясир Арафат.

Как сообщает радио Три
поли, на встрече лидера ли
вийской революции М. Кад
дафи с Я. Арафатом обсуж
дались вопросы единства дей
ствий прогрессивных араб
ских сил для отпора насту
плению империализма, сиониз
ма и реакции.

В интервью ливийскому 
агентству Джана Я. Ара
фат указал на серьезную 
опасность, которую представ
ляет для арабских народов 
политика США. Сооружение 
американских военных баз в 
Египте, Омане и Сомали, зая
вил Я. Арафат, подготавлива
ет наступление реакции на 
прогрессивные арабские си
лы в регионе, и прежде всего 
на палестинскую революцию.

(ТАСС). 

ного оружия. В ближайшее 
время планируется также раз
местить там стратегические 
бомбардировщики В-52. Со
седство этого арсенала с одур
маненными наркотиками аме- 
риканскимм военнослужащи
ми серьезно беспокоит даже 
«владельцев» острова — анг
личан. По сообщениям ан
глийской прессы, эта пробле
ма затрагивалась премьер-ми
нистром Англии Тэтчер во вре
мя ее недавних переговоров 
с представителями новой аме

США. Массовые демонстрации протеста против разгула расистов в Атлаите, жерт
вами которых стали уже 22 ребенка, проходят в ряде городов страны. О своей солидар
ности с негритянским населением этого города заявляют миллионы американцев. На 
одежде многих жителей Вашингтона, Нью-Йорка, Детройта н Лос-Анджелеса можно 
увидеть зеленые ленты, символизирующие скорбь по убитым негритянским детям 
Атланты.

НА СНИМКЕ: массовая демонстрация в негритянском районе Нью-Йорка — Гар
леме против бездеятельности властей в расследовании убийства детей в Атланте.

Фото ЮПИ — ТАСС.

За мирное небо 
над Европой
Болес шести тысяч демонст

рантов— сторонники мира из 
Бельгии и Франции, ФРГ и 
Италии, Испании и Португа
лии, Швеции и Дании, Норве
гии и Финляндии — приняли 
участие в массовой междуна
родной манифестации против 
гонки ядерных вооружений, 
против опасных планов НАТО 
разместить в Западной Евро
пе новые американские ядер- 
ные ракеты средней дально
сти. Бельгийские и английские 
борцы за мир организовали и 
провели ее в Брюсселе.

Здесь же с импровизиро
ванной трибуны на площади 
Хельмет прозвучали и голоса 
миролюбивых американцев, 
призвавших прогрессивные си
лы США и Западной Европы 
объединить свои усилия в 
борьбе за прекращение гонки 
вооружений, разоружение, уст
ранение угрозы войны.

Во всех выступлениях зву
чала тревога за будущее ми
ра. Гонка вооружений про
должается, вынашиваются 
зловещие планы размещения 
в Западной Европе новых 
американских ракет, которые 
увеличивают опасность ядер- 
ной войны. Новые ракеты, го
ворят ораторы, — это насту
пательное оружие, рассчитан
ное на нанесение превентив
ных ударов по конкретным 
объектам противника. Отсюда 
и новая стратегия НАТО — 
концепция применения такти
ческого ядерного оружия на 
«ограниченном театре воен
ных действий». Но этот «ог
раниченный театр» — евро
пейский континент и военные 
Действия здесь с применением 
ядерного оружия грозят ка
тастрофой и уничтожением 
всего человечества.

Недалеко от трибуны я за

риканской администрации. Бы
ло уже несколько случаев, 
когда летчиков но допускали 
к разведывательным полетам 
из-за того, что они находи
лись под влиянием наркотиков, 
принятых накануне.

— Американская база иа 
Диего-Гарсия, — заявил в ин
тервью корреспонденту АПН 
известный танзанийский уче
ный Хару б Осман, — реальная 
угроза жизни и существовв-

метил трех юношей в солдат
ской форме вооруженных сил 
Голландии, высоко поднявших 
транспарант с надписью: «Сол
датский комитет против ядер
ного оружия!». На вопрос, 
как они смогли вырваться из 
казармы и оказаться в Брюс
селе, я услышал: «За счет 
увольнительных! Конечно, 
командир нашей роты не 
предполагает, что в свои вы
ходные дни мы находимся 
здесь, у штаб-квартиры НАТО, 
чтобы вместе со всеми миро
любивыми людьми — жителя
ми Западной Европы выра
зить от имени нашего комите
та решительный протест про
тив гонки вооружений. Воз
можно, за это по головке нас 
нс погладят. Но голландцы, 
которые вместе с бельгийца
ми до сих пор, несмотря на 
оказываемое на них давление, 
не дают согласия на размеще
ние на своей территории ра
кет «Першинг-2» и «Тома
гавк», должны стать вдохнов
ляющим примером для дру
гих западноевропейских госу
дарств — членов НАТО».

Один из голландских сол
дат напомнил недавнее заяв
ление, сделанное по голланд
скому радио бывшим руково
дителем делегации США на 
советско-американских пере
говорах по ограничению стра
тегических вооружений Полом 
Уорнке. Администрация Рей
гана, сказал Уорнке, проводя 
политику гонки вооружений, 
рассчитывает на неинформиро- 
ванность общественности, не
знание ею действительного по
ложения дел и манипулирует 
цифрами, чтобы доказать мни
мое военное превосходство 
СССР. На самом деле это 
умышленно делается для того, 
чтобы оправдать резкое уве

иию сотен миллионов людей, 
проживающих на берегах бас
сейна Индийского океана. 
Опасность тем более велика, 
что к я дерн ому оружию, раз
мещаемому американцами на 
острове, имеют доступ люди, 
которые принимают наркоти
ки. Разве есть гарантия, что 
они в наркотическом бреду не 
пустят его в ход. Мы требуем 
от США ликвидации базы на 
Диего-Гарсия и поддержива
ем советское предложение о 
превращении Индийского оке
ана в прочную зону мира.

Анатолий ЖИГУНОВ, 
соб. корр. АПН.

Дар-эс-Салам.

личение военных ассигнований 
США, которые в этом году 
должны достичь 220 миллиар
дов долларов ( еще в 1979 го
ду эта цифра составляла 128 
миллиардов долларов), а к 
1985 году предполагается уве
личить военный бюджет до 
300 миллиардов.

По мнению руководителя 
Бельгийского комитета дейст
вий за мир и развитие Пьера 
Галана, нынешняя манифеста
ция стала как бы пробным 
камнем в рамках долговре
менной кампании и крупных 
выступлений миролюбивой об
щественности против нового 
ядерного оружия средней 
дальности, приуроченных к 25 
октября — дню открытия 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН по разоружению.

Бельгия, как и вся Западная 
Европа, считают здесь борцы 
за мир, не может и не долж
на слепо следовать за США, 
которые взяли курс на уста
новление своей гегемонии и 
завоевание \ мирового господ
ства. Ведь не в США, а имен
но в Западной Европе скопи
лись сейчас самые крупные за
пасы оружия. Европа опреде
ляется стратегией НАТО как 
театр военных действий. А это 
накладывает на западноевро
пейские страны особую ответ
ственность. «Наши прави
тельства, —- считает председа
тель Бельгийского союза за
щиты мира Жан дю Бош, — 
должны занять четкую пози
цию по отношению к политике 
Рейгана. Они должны сказать 
«нет» гонке вооружений и бес
конечному увеличению ассиг
нований на военные нужды».

Олег ПОЛИЩУК, 
соб. корр. АПН. 

Брюссель.

ф ДЕТСКО-ЮНОШЕСКИЙ СПОРТ

И СТАЛИ ЧЕМПИОНАМИ
Это было три года назад. 

Городской отдел народного 
образования предложил от
крыть в нашей школе специа- 
лизированный спортивный 
класс. Признаться, эта идея 
нас сначала несколько озада
чила — где подобрать такое 
количество хоккеистов, причем 

учащихся седьмых классов. 
Успокоил педагогов инспектор 
гороно Алексей Антонович 
Иванов. +- Подберем для вас 
самых лучших парней из раз
ных школ города.

Вот так и появился у нас 
этот необычный класс: ребя
та кто откуда — с Уралмаша, 
Химмаша, Вторчермета. Сразу 
возникли десятки проблем: 
трудности с поездкой учени
ков в школу, на тренировки, 
с организацией учебного про

цесса. Задумали приобрести 
спортинвентарь, построить 
хоккейный корт, но и здесь 
были свои проблемы.

Тогда мы обратились к ру
ководителям Свердловского 
машиностроительного завода 
имени Воровского, предприя
тия, которое шефствует над 

школой. Его директор Вениа
мин Николаевич Шишкин, 
представители профсоюзной 
организации, комитета комсо
мола отнеслись к нам с боль
шим вниманием.

Тогда и (ыл решен ряд пер
востепенных вопросов, свя
занных с открытием спортив
ного класса хоккеистов. Через 
некоторое время разверну
лась работа по строительству 
(на улице Машинной) корта. 
Выделили две с половиной 

тысячи рублей на спортивную 
форму — 33 комплекта. При
обрели четыреста клюшек.

Начались учебные будни, 
напряженные тренировки. Ре
бятам, надо сказать, повезло. 
Искусству хоккея их стал обу
чать опытный наставник, мас
тер спорта Валерий Викторо

вич Созинов. С ним ребята 
делили все радости и горести. 
А неудач на первых порах 
было немало.

— Может, и хорошо, что 
нас сегодня «побили»,—гова
ривал он, когда команда про
игрывала, — больше надо тре
нироваться, не вешать носа. 
И хоккеисты продолжали 
упорные занятия на льду.

Нелегко им, конечно, при
ходилось, ведь в седьмом 
классе учебная программа 
сложна, каждый час, можно 
сказать, на вес золота. Но ре
бята старались отличиться и в 
школе, и на хоккейной пло
щадке. Как могли, старались 
помочь ученикам и мы, педа
гоги. Немало сделали для 
становления спецкласса завуч 
Ида Константиновна Воскре
сенская, классная руководи
тельница Капитолина Никитич
на Субботина, родители юных 
хоккеистов.

Вскоре ребята из нашего 
спецкласса начали выступать 

на соревнованиях всесоюзно
го масштаба. Они выезжали 
на игры в Нижний Тагил, 
Пермь, а как-то, уже будучи 
восьмиклассниками, вернулись 
из Усть-Каменогорска победи
телями крупного турнира. 
Сколько было радости!

Время шло неудержимо 
быстро, ребята перешли в де
вятый. Позади три года... За 
это время окреп коллектив, 
прежние мальчишки и впрямь 
стали богатырями —• высоки
ми, стройными, сильными.

Но самый большой успех 
пришел к ними минувшем 
сезоне. Наши хоккеисты, вы
играв зональные соревнова
ния, завоевали право играть 
в финальном турнире на пер
венство Центрального совета 
«Труд-2». В город Рыбинск 
съехались 8 команд. Победив 
киевский «Сокол», северо
двинский «Беломорец», поде
лив очки с командой «Боль
шевик» (Ленинград), уральцы 
получили возможность бо

роться за «золото». Выиграв 
в финале у «Салавата Юлае
ва» (Уфа) — 8:5 и у клуба 
«Крылья Советов» (Москва) — 
8:7, свердловчане заняли пер
вое место. Большой успех 
юных хоккеистов по праву 
разделил с ними В. В. Соэи- 
нов, а также его помощник 
О. М. Антоновский.

Уже потом в нашей школе 
была проведена торжествен
ная линейка. Старшеклассни
ки бурными аплодисментами 
встретили своих товарищей, 
завоевавших в Рыбинске золо
тые чемпионские жетоны.

Сергей Качусов, Игорь Сы
соев, Анатолий Васильев и 
другие ребята достойно под
держали спортивные тради
ции нашей школы. Уверен, 
что в их жизни будет еще не
мало побед.

Л. ГОЛУБЕВ, 
директор свердловской 

школы № 17.

ф ХОККЕЙДОМОЙ-ПРИЗЕРАМИ
В Новосибирске завершился чемпионат Советского Союза 

среди молодежных команд. Большого успеха добились хокке
исты свердловского «Луча», уверенно выступавшие иа этом 
турнире. В предварительных играх уральские хоккеисты до
бились побед над карагандинской «Юностью» — 8:2, риж
ским «Динамо» — 10:6, ЦСКА — 5:1 и московскими дина
мовцами — 6:1.

В четверку финалистов свердловчане вошли, имея в акти
ве два очка, полученные ими во встрече с армейцами столи
цы. Столько же очков имели динамовцы Минска, выступав
шие в другой подгруппе. В первом же финальном туре 
команда столицы Белоруссии вышла вперед, динамовцы сы
грали вничью с армейцами Москвы — 9:9, а «Луч» уступил 
в поединке с московскими «Крыльями Советов» — 3:5. Та
ким образом, все должно было решиться в последний день 
турнира. К нему участники, подошли с такими данными: «Ди
намо» — три очка, «Крылья Советов» и «Луч» — по два, 
ЦСКА — одно очко.

В финальный день чемпионата «Крылья Советов» обыгра
ли команду столичных армейцев — 7:3, а свердловчане на
несли поражение динамовцам Минска — 9:4 «Крылья Сове, 
тов» и «Луч» набрали по четыре очка, чемпионом Советско
го Союза стали московские хоккеисты, так как в их активе 
победа над свердловчанами. «Луч» — серебряный призер 
чемпионата. На третьем месте динамовцы Минска.

Н. БОРИСОВ.
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грамоты и ценные подарки.
С. МИРОНОВА.

Свердловск.

СОБЫТИЕ КОНЦЕРТ

СЛЕТ
ВСТРЕЧА У Алисы Звучит

МИР НАШИХ

Намечены 
новые 
задачи

Состоялся слет народных 
корреспондентов и активистов 
стенной печати Свердлов
ской железной дороги. Его 
открыл заместитель началь
ника дороги В. И. Торгашев. 
С докладом о дальнейшем 
повышении роли печати в 
коммунистическом воспита
нии трудящихся • в свете ре
шений XXVI съезда партии 
выступил редактор газеты 
«Путевка» Г. И. Мурзин.

За активное участие в пе
чатных изданиях именными 
часами был награжден элек
тромеханик дорожной элек
тротехнической лаборатории 
Р. Сигабатулин. Многим раб
корам вручены Почетные

Звучит баян
Профессиональные музы-

канты Свердловска в тече
ние уже нескольких лет при
езжают с шефскими концер
тами в Верхнепышминскую 
детскую музыкальную шко
лу. Эти встречи помогают 
ее ученикам глубже проник
нуть в чудесный мир музы
ки.

Около пятнадцати лет ме
тодистом школы по классу 
баяна является исполняю
щий обязанности доцента 
У ральской государственной
консерватории Юрий ] 
рович Клюкин. На его 
цертах юные музыканты 
лыщали баян во всей 
многозвучной красоте, 
знакомились с русской

Пет- 
кон- 

t ус- 
его 
по- 
на-

родной музыкой, с произве
дениями Баха, Гайдна, Шо
пена.

И. АНДРИАНОВСКИИ, 
педагог школы.

прибавление
У кружковцев юных биоло

гов Свердловского зоопарка 
большое событие. На днях на 
юннатской площадке, где ре
бята занимаются воспитанием 
молодняка хищных животных, 
у их воспитанницы лисы Али
сы родилось четыре лисенка.

Это не первый случай, ко
гда на юннатской площадке 
рождаются лисята, за которы
ми кружковцы бережно уха
живают и ведут свои наблю
дения за поведением малы
шей.

Но на этот раз с новорож
денными лисятами юннаты ре
шили провести эксперимент. 
Они хотят узнать, что же в по
ведении лисят является врож
денным и что приобретенным.

И вбт юные биологи Ира 
Ивашкина и Мариана Шори- 
кова взяли к себе домой двух 
лисят. А другие, остались в 
зоопарке с лисой — матерью.

Л. ШТАУБ.
Свердловск.

духовой
оркестр

В Нижнем Тагиле 
творческая встреча

прошла 
детских

коллективов: духовых оркест
ров Дворцов культуры ваго
ностроителей, металлургов и 
строителей, оркестра народ
ных инструментов Дворца 
культуры школьников Ниж- ■ 
петагильского металлургиче
ского комбината и эстрадно-
духового 
культуры 
комбината

оркестра Дворца 
медеплавильного 

из Красноураль-
ска.

Участникам концерта была 
вручены грамоты межсоюзно-
го Дома 

творчества 
зыки для

Нижний

УВЛЕЧЕНИЙ

АЛЫЕ
ПАРУСА
МЕЧТЫ

военного летчика-испытателя, 
Романов перенес инфаркт. По
сле больницы узнал о дель
тапланеристах. Мечта его мно
гим казалась безрассудной. 
Начинал с минимальной физи
ческой нагрузки. На Уфалеях 
он летал. Да еще с такими 
кручеными галсами (разворот 
аппарата в воздухе на 180 
градусов) — молодым на за
висть. Ппцземлялся неожи
данно легко и плавно, как 
чайка на волну. Удивительно 
добрый, мужественный, интел
лигентный человек с обаятель
ной улыбкой. Рожденный ле
тать...

Е

я
я

Я

1981 год объявлен ЮНЕСКО годом Ф. М. Достоевского >

самодея тельного 
за пропаганду му- 
духовых оркестров.

В. ЗАВЬЯЛОВ.
Тагил.

На Уфалейских горах 
лябинской области был 
нят флаг соревнований 
тапланеристов на приз 
тивно-технического 
Свердловского горного

в Че-
ПОД- 

дель- 
спор- 
клуба 
инсти-

- тута. Бок о бок со свердлов
чанами за победу боролись 
команды из Первоуральска, 
Верхней Салды, Серова, Ниж
него Тагила, Каменска-Ураль- 
ского, поселка Заречный.

«Цель открыта», сигнал

—

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ
ВО ВРЕМЯ ПАВОДКА 
И ЛЕДОХОДА!

ВЕЛИКОМУ ПИСАТЕЛЮ
ПОСВЯЩАЕТСЯ

Большой зал Народного уни
верситета имени Ильи Кола- 
раца в югославской столице, 
где белградская обществен
ность отмечала 100-летие со 
дня смерти Ф. М. Достоевско
го, был переполнен. На вечер, 
посвященный творчеству вы
дающегося русского прозаи
ка, пришли югославские писа
тели, литературоведы, деятели 
культуры и просто почитате
ли его таланта. Среди них бы
ли и убеленные сединами мас
тера художественного слова, 
которых знает вся страна, и 
начинающие писатели, студен
ты, учащиеся гимназий. Мест 
для всех не хватило. Многие 
стояли в проходах. О творче
стве Ф. М. Достоевского с 
большой теплотой говорили 
профессора Белградского уни
верситета. Артисты столичных 
драматических театров про
читали отрывки из его рома
нов.

^Произведения одного из 
крупнейших писателей России 
Федора Михайловича Достоев
ского начали переводиться на 
языки народов Югославии 
еще при его жизни. Они поль
зуются в стране большой по
пулярностью среди читателей, 
изучаются в обязательном по
рядке в школе. Считается, что 
знакомство с ними является 
одним из важнейших показа
телей общего культурного 
уровня. Чествуя виднейшего 
русского писателя, литератур
ная газета «Книжевна реч», 
орган молодых сербских писа
телей, посвятила в последнем 
номере творчеству Ф. М. Дос
тоевского много публикаций. 
В одной из статей автор

«Преступлетт и наказания» 
и «Братьев Карамазовых» ха
рактеризуется как «наш сов
ременник». Загребская газета 
«Око», освещающая вопросы 
культуры, пишет, что Федор 
Михайлович относится к чис
лу величайших писателей, без 
творчества которых нельзя 
представить себе современную 
прозу. «Этого писателя, — 
подчеркивает газета, — никто 
еще не превзошел в показе 
всей глубины психологии че
ловека, ее падений и взле
тов. И вряд ли кто в ближай
шем будущем превзойдет его 
в этом отношении». Статьи о 
творчестве Ф. М. Достоевского 
напечатали «Борба», «Поли
тика» и другие ведущие юго
славские ежедневные газеты.

По случаю года Ф. М. Дос
тоевского и в связи со 100-ле
тием со дня смерти писателя 
белградское издательство 
«Рад» готовит к печати со
брание его произведений в 
20 томах, в которое войдут 
все его романы и повести, а 
также отдельные публицисти
ческие работы и письма. Пер
вые книги этого самого пол
ного в Югославии издания со
чинений Достоевского посту
пят в книжные магазины 
осенью нынешнего года. Ана
логичное собрание сочинений 
подготовили к печати изда
тельство «Мысль» в Скопле.

Д. ДЫМОВ, 
корр. ТАСС.

Белград.
НА СНИМКЕ: портрет 

Ф. М. Достоевского худож
ника В. Фаворского.

Фотохроника ТАСС.

дает судья на финише. Два- 
три шага вниз со стометровой 
горы против встречного вет
ра — разбег. Ассистент —■ то
варищ, по команде — опускает 
хвост аппарата. Отрыв от ма
тушки-земли. Парус наполнен. 
Кажется, дельтаплан летит 
сам по себе, увлекая за собой 
в высокое небо и пилота. Но 
для стартовавшего на «Лео
нардо» Сергея Исакова, инже
нера Белоярской атомной стан
ции, «держать» полет во вла
сти мощных, капризных воз
душных потоков, турбулент-

Толику Коробицину, учеб
ному мастеру Свердловского 
горного института, члену сбор
ной области, на Уфалеях не 
везло. В число призеров он не 
попал. У него новый аппарат 
и пока еще идет процесс при
выкания. Очень трогательно 
его отношение к парусу, 
как к живому существу, к 
преданному другу, который 
все понимает. Телевизионный 
оператор схватил момент —- 
после неудачной посадки пи
лот в сердцах пнул аппарат. 
«Такой человек в дельтапла
неризме долго не протянет»,— 
сказал Толик. И он, наверно, 
знал цену своим словам. Года 
два назад Коробицин получил 
серьезную травму на трени
ровке, без сознания был дос
тавлен в больницу. Месяцами 
от его постели не отходила 
Таня, жена. Помогла врачам 
выходить. Или, наоборот, вра
чи помогли Тане выходить. 
Только им двоим известно, 
какой разговор состоялся у 
них, когда Толик вновь при
ступил к полетам. Рожденный 
летать...
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ных течений напряженный
труд. Весь восходящий поток 
не видно.

Над прогретой почвой в сол
нечных лучах плавно раскачи
вается рыжий лист, будто кто- 
то невидимый подвесил его на 
ниточке. Поэтому до старта 
пилот должен изучать рельеф 
и аэрологию местности — 
спрогнозировать потоки. Сде
лать предварительные расце
ночные расчеты: скорость вет
ра в нескольких точках дельта
дрома, угол склона. Чтобы по
том в полете с помощью при
боров уметь почувствовать по
ток по приметам, найти его. 
Мягкий щелчок по крылу, лег
кий подъем аппарата — и вы 
внутри потока. Теперь глав
ное — удержаться в нем. А в 
этом уже поэзия.

В этом году иркутский за
вод должен пустить первую 
серию долгожданных учебно-
тренировочных аппаратов
«Славутич». Они разработаны 
киевским конструктором бюро 
под руководством генерально
го конструктора авиацион
ной техники, Героя Со
циалистического Труда О. К. 
Антонова. Аппараты снабже
ны надежными противопики- 
рующим и противоштопорным 
устройствами. Об этом гово
рил на Уфалеях во время се
минара заместитель председа-
теля областного
ДОСААФ ПО 
подготовке В.

комитета 
авиационной

Ф. Шадрин. 
Промышленность плюс наука
вытесняют сомнительные «из
делия» кустарей-одиночек.
Спортивные секции

Дельтаплан аппарат
простой, но далеко не прими
тивный, — говорит Виктор 
Хрепков, инженер с машино
строительного завода имени 
Калинина. — Беспечности он 
не прощает. Потому сборка 
аппарата ■— ритуал священно-
действия. Как и пошив 
костюма — паруса.

его

ют «трюкачество».
исключа- 
Безопас-

ность дельтапланеризма
фоне других 
подтягивается.

Митрофанов
аппаратом для

видов
на 

спорта

работает над
соревнований.

«Бумеранг» Митрофанова по

S 
я

ПРИКОСНОВЕНИЕ К АУШЕ
Усталые, черные от алюми

ниевой пыли, разложив на 
полу стадиона многочислен
ные трубки и трубочки, ребя
та придумывали правила воз
душного движения: «В южном

хож в полете на сверхзвуко
вой самолет. Чем больше ско
рость, тем больше устойчи
вость аппарата — в этом его 
конструкторский поиск. Кры
ло должно автоматически (!)

Я

направлении летать на вы-

Пришла весна. Все ярче светит и сильнее пригревает 
сотнце. Наступило время ледохода и паводка. Несоблюде
ние элементарных правил предосторожности в это время 
больше, чем когда-либо ведет к несчастным случаям.

Весной перед вскрытием рек и водоемов лед становится 
рыхлым и слабым, хотя внешне он по-прежнему кажется 
прочным, поэтому не переходите реку и водоем по льду. 
Это опасно для жизни!

Ребята! Будьте осторожны во время весеннего паводка и 
ледохода. Строго соблюдайте меры безопасности у воды 
и удерживайте других от их нарушения.

О несчастном случае на воде следует немедленно сооб
щить на ближайшую спасательную станцию, в отделение 
милиции и ’медицинское учреждение. Оказание помощи 
терпящим бедствие на воде — долг каждого гражданина.

Опасно подходить близко- к реке и водоему и спускаться 
на лед: одно Неловкое движение — и можно оказаться в 
беде.

Во время ледохода опасно собираться большими группа
ми на берегах рек и водоемов, мостах и переправах. Не
обходимо строго соблюдать установленный порядок на пе
реправах и пристанях.

Товарищи родители, педагоги и пионервожатые! Помните, 
что при паводке и таянии льда, при ледоходе, даже незна
чительном, происходит наибольшее количество несчастных 
случаев с детьми. Внимательно следите за детьми, не раз
решайте им спускаться на лед. кататься на плавающих 
льдинах и всякого рода самодельных плотах.

Разъясните детям опасность, которой они подвергаются, 
играя у реки в период паводка и ледохода.

Граждане! Будьте осторожны! Строго соблюдайте меры 
безопасности у воды. Помните, что во время ледо
хода и паводка помощь терпящим бедствие оказать труд? 
нее, чем когда-либо, а иногда и невозможно.

ЧЛЕНЫ ОРГАНИЗАЦИИ ОСВОДа!
Активизируйте профилактическую работу по преду

преждению несчастных случаев на льду, у воды в весен
ний период. Изучайте с рабочими, служащими, студентами 
и школьниками правила по охране а'мзни людей на внут
ренних водоемах РСФСР.

Осводовцы, будьте примером образцового соблюдения 
правил безопасности в период таяния льда на водоемах!

Свердловский областной совет ОСВОДа.

СВЕРДЛОВСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
КУЛИНАРНОЕ УЧИЛИЩЕ

14 мая в 15 часов J
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Приглашаются выпускники 8-10-х классов школ
Свердловска.

Адрес училища: Свердловск, ул. Луначарского, 128;
Тел. 55-66-05. '

1НЩД111АНД УЧИТЬСЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ ИНСТИТУТ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

НА ДНЕВНОЕ, ВЕЧЕРНЕЕ И ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ
на следующие специальности:

Достоевский в своих про
изведениях умел совместить 
вымысел и факты жизни, сде
лать их взаимным подспорь
ем в творческой работе. Он 
так и называл свой реализм— 
фантастическим. Не потому, 
что нарушались жизненные 
пропорции или изображалось 
нечто сказочное, волшебное. 
Фантастическое, не раз пов
торял писатель, — это «ре
альное в высшей степени», 
это неприметный факт дей
ствительности, глубоко осмыс
ленный художником, по
ставленный в ряд с другими 
такими же неприметными 
фактами.

Мне кажется, создатели 
фильма «Двадцать шесть 
дней из жизни Достоевского» 
шли этим же путем. На ко
ротком отрезке жизненной 
дороги перед нами весь До
стоевский, по крайней мере 
в своих главнейших проявле
ниях: в любви и ненависти, 
дружбе и страдании, в радости 
и отчаянии, творчестве и бы
ту... И все подчинено сложной 
задаче — воссоздать на 
экране психологически досто
верный облик великого писа
теля.

Эта основная задача твор
ческим коллективом выполне
на и, прежде всего, благодаря 
актеоу Анатолию Солоницы
ну. Он идет трудным и, види
мо, мучительным для исполни
теля главной роли путем. Но 
единственно верным. Внешнее 
сходство для него не столь

соте 100 метров. В западном — 
на высоте 150». Поговарива
ют: скоро дельтаплан ста
нет массовым воздушным 
транспортом. Но пока у ребят

подстраиваться под 
режимы, заданные 
Образно говоря, 
«гибкости» Крыла

разные 
пилотом, 
хозяином 

должен

на дневное отделение —
ПЛАНИРОВАНИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ПЛАНИРОВАНИЕ 

НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА, ЭКОНОМИКА И ПЛАНИРОВАНИЕ 
МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СНАБЖЕНИЯ. ЭКОНОМИКА 
ТРУПА, ЭКОНОМИКА ТОРГОВЛИ. ТОВАРОВЕДЕНИЕ И ОРГА
НИЗАЦИЯ ТОРГОВЛИ ПРОМЫШЛЕННЫМИ ТОВАРАМИ, ТО
ВАРОВЕДЕНИЕ И ОРГАНИЗАЦИЯ ТОРГОЗЛИ ПРОДОВОЛЬ
СТВЕННЫМИ ТОВАРАМИ. ФИНАНСЫ И КРЕПИТ, БУХГАЛ
ТЕРСКИЙ УЧЕТ, МАШИНЫ И АППАРАТЫ ПИЩЕВЫХ ПРО
ИЗВОДСТВ. ТЕХНОЛОГИЯ И ОРГАНИЗАЦИЯ ОБЩЕСТВЕН
НОГО ПИТАНИЯ. ,

Прием документов — с 20 июня по 31 июля. Экзамены с 
1 по 10 августа, 

на заочное отделение —
ПЛАНИРОВАНИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ. ЭКОНОМИКА И 

ПЛАНИРОВАНИЕ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СНАБЖЕ
НИЯ, ЭКОНОМИКА ТРУДА. ЭКОНОМИКА ТОРГОВЛИ, ТОВА
РОВЕДЕНИЕ И ОРГАНИЗАЦИЯ ТОРГОВЛИ ПРОМЫШЛЕННЫ
МИ ТОВАРАМИ, ТОВАРОВЕДЕНИЕ И ОРГАНИЗАЦИЯ ТОРГОВ
ЛИ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМИ ТОВАРАМИ. ФИНАНСЫ И КРЕ
ДИТ, БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ, ТЕХНОЛОГИЯ И ОРГАНИЗА
ЦИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ.

Прием документов — по 20 июля, экзамены: 1-й поток—» 
со 2 по 16 июля; 2-й поток — с 1 по 10 сентября;

на вечернее отделение —
ПЛАНИРОВАНИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ. ЭКОНОМИКА И 

ПЛАНИРОВАНИЕ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СНАБЖЕ
НИЯ. ЭКОНОМИКА ТРУДА, ЭКОНОМИКА ТОРГОВЛИ. ТОВА
РОВЕДЕНИЕ И СТАНДАРТИЗАЦИЯ ПРОМТОВАРОВ, БУХГАЛ
ТЕРСКИЙ УЧЕТ.

Прием документов—с 20 июня по 31 августа. Экзамены— 
с 1 по 10 сентября.

Адрес института: 620001, Свердловск, ул. 8 Марта, 62. 
Тел. 22-02-27.
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важно, хотя без этого не бы
ло бы первого, так сказать, 
визуального узнавания. Со
лоницын создает духовный 
портрет Достоевского, и для 
этого нужно не только понять, 
но и проникнуться атмосферой 
души писателя. Актер не иг
рает, а живет его жизнью 
на экране. При этом (не 
здесь ли тайна искусства?) 
Солоницын, становясь Досто
евским, не перестает быть 
самим собой. И мы остро чув
ствуем, насколько тяжело ему 
нести боль и страдания свое
го героя. Актер приближает к 
нам, сидящим в зале, траги
чески напряженный мир До
стоевского, вызывая глубокое 
чувство сострадания.

Как известно, в основу 
фильма положены события с 
4 по 29 октября 1866 года. 
Тех дней, которые понадоби
лись Достоевскому для того, 
чтобы написать, — точнее, 
продиктовать, — роман «Иг
рок» и тем самым выполнить 
данные издателю обязательст
ва. Иначе — «новая каторга», 
девять лет бесплатно позво
лять печатать все вновь на
писанное. Финал благополу
чен: роман почти в двести 
страниц сдай в срок, а де- 
вушка-«стенографка», по

могавшая писателю, скоро ста
ла его женой.

Но авторы сценария В. Вла
димиров и П. Финн и режис
сер А. Зархи не ограничились 
лишь этими двумя сюжетными 
линиями. Они стремились 
сделать фильм емким, иначе 
тот оказался бы просто не
померно узким для мощной 
личности Достоевского. Для 
этого, во-первых, были при
влечены все возможные ис
точники: письма, дневники,
записные книжки, художест
венные произведения Федора 
Михайловича, воспоминания о 
нем (в первую очередь А. Г. 
Достоевской).

Поэтому слову Достоевско
го на экране можно верить. 
Это его слово, некогда про
изнесенное или записанное. 
Авторы ничего не добавляли 
от себя. Поэтому веришь лю
дям, с которыми на экране 
героя сталкивает угрюмый и 
подозрительный Петербург. 
Это персонажи, как бы со
шедшие со страниц его ро
манов.

Но кроме того, авторы 
фильма использовали некото
рые события и психологиче
ские ситуации жизни писате
ля, хронологически не отно
сящиеся к этому периоду. С 
одной стороны, работа над 
романом была приближена ко 
времени разрыва с неистовой 
и гордой «иифернальницей» 
Апполинарией Сусловой (про
тотипом героини романа По
лины), а с другой, заверше

ние романа совмещено с ре
шительным объяснением До
стоевского с Анной Снитки- 
ной.

Тем самым работа над «Иг
роком» оказалась своеобраз
ным «освобождением» До
стоевского от роковой, пре
ступной любви ради чистой и 
светлой. Нельзя , отрицать 
присутствие личных мотивов в 
творчестве писателя, но боль
шая ошибка их преувеличи
вать. В фильме это привело к 
некоторому искажению под
линной истории последней 
любви Достоевского, к ее ме- 
лодраматиэации. Поэтому об
раз Анны Григорьевны (вы
бор актрисы Евгении Симоно
вой на эту роль очень верен) 
сыгран, как сказал бы музы
кант, точно, но чересчур 
«громко», с излишней эмоцио
нальностью.

В целом интересна и рабо
та оператора В. Климова, но 
порой в ней прослеживаются 
повторения прежнего кино- 
видения произведений До
стоевского, мотивы работ опе
раторов, снимавших «по До
стоевскому» до него.

И все же, несмотря на не
ровность нового фильма, не
которые его спорные момен
ты, главный нравственный 
итог картины значителен — 
перед нами высокий мир ве
ликого художника.

А. ПОДЧИНЕНОВ, 
преподаватель

Уральского 
университета.

нет даже 
ровочного 
трудности 
риалами, 
прежнему 
венников 
ние к 
ДОСААФ,
ной

своего учебно-трени-
дельтаплана, 
в снабжении 

инструментами.

Есть 
мате- 

По-
у многих хозяйст- 

прохладное отноше- 
своим комитетам 

Трудно с подготов-
квалифицированных инст-

рукторов. Их всего пятеро при
близительно на триста дель
тапланеристов. Даже на учеб
но-тренировочные полеты при-
ходилось 
область.
Уральска 
Пильная.

ездить 
Хотя
есть

в «чужую» 
около Перво- 
«своя» гора

Небольшие отделочные ра-
боты н готов
дельтадром. Областной

учебный 
i комн-

тет ДОСААФ отнесся к «идее» 
положительно. Но далее обе
щаний дело пока не идет.

Дельтапланеристы с обра-
лись тесным кружком. Течет 
беседа.

— Вспомните тридцатые го
ды. Массовое увлечение моло
дежи авиацией, призывы, ло-
зунги. Все,
тать, 
тать.

имел
кто жаждал 

возможность
Пилотажные самолеты,

планеры, затяжные прыжки с
парашютом... Авиация 
физическая закалка.

это

— А техническое творчест
во, армейская подготовка...— 
ребята разгорячились. И не 
надо их переубеждать — они 
правы. Только одержимым 
под силу высокие цели, боль
шие дела. При областной фе
дерации авиационного спорта 
они добились открытия свое
го официального, как и по
всей стране, комитета дельта
планеризма. На сборах в Кар- 

Крыму, в Башкирии,патах, а 
на Кубке 
ловчане 
места. В 
первые 
союзные

городов СССР сверд- 
занимают призовые 
этом году их ждут 
официальные Все- 
соревнования.

На пенсии теперь бывший 
военный летчик-испытатель 
Владислав Владимирович Ро
манов. Одиннадцать лет назад 
после гибели друга, тоже

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Ж
Четверг, 30

«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»
8.00 — «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Мужество». Художе

ственный телефильм. 6-я серия.
10.10 — «Отзозитесь, горнис

ты!».
10 40 — Концерт афганских 

артистов.
11.10 — Программа докумен

тальных фильмов.
11.35 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — К Гню победы Социа

листической Республики Вьет
нам. Кимопрэгр-шма.

14.50 — Шахматная школа.
15.20 — И.-С. Бах. Концерт

для двух фортепиано е оркест
ром до мажор.

15.40 — Подмосковные встре
чи.

16.10 — Веселые старты.
16.55 — Песни Аграфены 

Глинкиной.
17.35 — Ленинский универси

тет миллионов. Эстетическое 
воспитание — воспитание нрав
ственное.

18.05 — «Прыжок». Мульт
фильм.

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Весна в городе». Ки- 

нозарисовка.
18-40 — Концерт ансамбля 

«Жок».
19.25 — Премьера художест

венного телефильма «Мужест
во». 7-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — Вечер политической 

песни. В перерыве — Сегодня 
в мире.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. Программа 

передач.

10.05 — Наш сад*
10.35 и 11.35 — Музыка. 4-й 

класс. Музыка народов мира.
11.05 и 17.40 — География. 

5-й класс. Южная Азия.
12.05 — Говорите по-испан- 

скм.
12.35 и 13.35 — Физика. 8-й 

класс. Физика в твоей профес
сии.

13.05 — Стихи и песни В. И. 
Лебедева-Кумача.

14.05 —» Студентам-заочни
кам. Высшая математика. II 
курс. Линейные дифференци
альные уравнения.

15.15 — Слушателям подго
товительных отделений. Мате
матика. Решение задач.

15.45 — «Нормандия — Не
ман». Художественный фильм 
с субтитрами.

18.10 — «Художник Гелий 
Коржев». Научно-популярный 
фильм.

18.30 — Свердловск. «Новое 
на киноэкране».

19.15 — Новости.
19.30 — Играет эстрадно-сим

фонический оркестр ЛК желез
нодорожников.

20.00 — «У лесного озера».

Документальный фильм Сверд
ловского телевидения.

20.10 — Для вас, малыши!
20.30 — Спортивное табло 

апреля.
21.00 — Актеры и роли. На

родная артистка РСФСР R* С. 
Захарова.

22.00 — Новости.
22.15 — МОСКВА. «Подвиг».
23.00 — «Время».
23.35 — «Середина жизни». 

Художественный фильм. 1 и 2-я 
серии.

ив
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
в помещении

ДК железнодорожников 
Сегодня премьера

ПОРГИ И БЕСС 
30-IV премьера

РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА 
СВЕРДЛОВСКИЙ

быть человек, а не природная 
стихия. С вершины видно: 
крыло у «Бумеранга» в полете 
будто живое, будто дышит. В
полете Митрофанов. Во
втором упражнении — марш
рутная дальность — он был 
на Уфалеях лидером. Взяты 
шесть флажков из шести воз
можных. Способен был и на 
большее. Но это не входило в 
устройство соревнований. Что 
ж, рекорды устанавливаются 
для того, чтобы быть поби
тыми.

Виктор Хрепков — экспери
меитатор

Есть 
«страсть»

ипого порядка.
у него одна

мьера полета 
рукции уже 
свердловском
смысл? 
примеру,

мотодельта. Пре
первой конст- 
состоялась в 

небе. Реальный
Час эксплуатации, к 

самолета «АН-2*
стоит около 200 рублей, вер
толета — в 2—3 раза дороже, 
а мотодельта — а 2 — 3 раза 
дешевле. Такому аппарату 
под силу контроль за линией 
электропередач, газопровода, 
осмотр лесных массивов, аэ-
рофотосъемна. Уже
ривается 
жение от

конкретное

организаций.

рассмат- 
предло*

заинтересованных

И все же... Даже создав со
вершенный аппарат, отрабо
тав до автоматизма техноло
гию полета во всех режимах, 
можно ли говорить о «летаю
щем человечестве»? Вопрос 
остается открытым. Ибо ни 
одно страхующее устройство 
не заменит личности пилота. 
Тех, кто рискует на «авось», 
вообще в расчет ие берем.

И. ДЕМЧЕНКО.
Свердловск —
Верхний Уфалей.
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Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.
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АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ

ЛЮДИ
1-V ДОЛГОЖДАННЫЙ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 ч. премьера

МОИ БЕДНЫЙ МАРАТ 
2-V в 17 ч. БЕМБИ 
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Новый художественный 

фильм 
«ЭМИССАР ЗАГРАНИЧНОГО

ЦЕНТРА».
Сеансы: 12. 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Всего доро

же. Если бы я был началь
ником.

СОВКИНО — Огарева, 6.
ТЕМП — Из лучших по

буждений. Кинопанорама.
САЛЮТ — Особо важное 

задание (две серии). Кино
альманах. «Молодость».

БУРЕВЕСТНИК — Огаре
ва, 6.

СОВРЕМЕННИК — Огаре
ва, 6.

ПОГОДА

30 апреля—1 мая по области ожидается переменная об
лачность. преимущественно без осадков, ветер южный, 
5 —10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 2 гра
дуса тепла — 3 градуса холода, днем 8 — 13 градусов тепла.

Редактор — 51-28-61. Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 н 56-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
51-34-22 Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи — 58-92-41. Отдел военно-спортив
ный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспондент — 

51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.

НС 20278 Заказ № 4635 Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленива, 49.

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ 
ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 61 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ 
ео сроком обучения 1 год на базе 10 классов 

для обучения по спепиальностям:
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ по УСТРОЙСТВАМ АВТОМАТИКИ. ТЕ

ЛЕМЕХАНИКИ. СВЯЗИ НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ ТРАНСПОР
ТЕ, ТОВАРНЫЕ КАССИРЫ-ПРИЕМОСДАТЧИКИ, ПРОВОДНИ
КИ ПАССАЖИРСКИХ ВАГОНОВ. ПОЕЗДОВ ДАЛЬНЕГО СЛЕ
ДОВАНИЯ, ЗАМЕСТИТЕЛИ НАЧАЛЬНИКОВ ПОЧТОВЫХ ВА
ГОНОВ;

со Споком 06v4eHHH 1.5 года на базе 10 классов —
ПОМОЩНИКИ МАШИНИСТОВ ЭЛЕКТРОВОЗОВ, ДЕЖУР

НЫЕ ПО СТАНЦИИ:
на базе Я классов по программе средних ПТУ —

ПОМОЩНИКИ МАШИНИСТОВ ЭЛЕКТРОВОЗОВ. ПОМОЩНИ
КИ МАШИНИСТОВ ТЕПЛОВОЗОВ. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКИ 
ПРОМЫШЛЕННОГО ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ. СЛЕСАРИ ПО 
РЕМОНТУ ПОДВИЖНОГО СОСТАВА, ДЕЖУРНЫЕ ПО СТАН
ЦИИ, МАЛЯРЫ-ШТУКАТУРЫ;

со средним образованием уволенные в запас из рядов 
Советской Армии —

ПОМОЩНИКИ МАШИНИСТОВ ЭЛЕКТРОВОЗОВ со сроком 
обучения 10 месяцев.

Принятые на базе 10 классов обеспечиваются стипендией 
в размере 50 руб., уволенные в запас из рядов Советской 
Армии — 92 руб.

Учащиеся групп средних ПТУ находятся на государствен
ном обеспечении. Общежитие предоставляется иногородним 
девушкам и юношам, поступившим на базе 10 классов.

Начало занятий — 1 сентября.
Годные по состоянию здоровья зачисляются по решению 

конкурсной комиссии. Правила приема — общие для всех 
училищ.

Адрес училища: 620134. Свердловск, Билимбаевская ул., 
26. Проезд трамв. № 7. 10. 13, 24 до остановки — «Дружи- 
нинская». Тел. 52-52-17, 52-52-10, 52-51-12, 52-62-16.

ПЕРВОЕ СВЕРДЛОВСКОЕ МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
треста «Уралметаллургмонтаж»

ПРОВОДИТ НАБОР НА ПЯТИМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ 
(без вступительных экзаменов).

Принимаются юноши не моложе 18 лет с образованием 
8—10 классов для обучения в группах:

слесарь-монтажник по общемонтажным работам и обору-! 
дованию общего назначения, газосварщик.

Срок обучения — 5 месяцев, из них 2 месяца — тео- ' 
ретическое обучение. 3 месяца — производственная практи
ка на объектах СМУ № 1 (стипендия 76 руб. в месяц), во. 
время производственной практики дополнительно к стипен
дии выплачивается заработная плата (сдельно).

После окончания учебы гарантируется работа только 
в Свердловске, на объектах заводов ВИЗ, УЗТМ. завода им! 
Калинина. УЭТМ, турбомоторном заводе, ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

Одиноким предоставляется благоустроенное общежитие.' 
Начало занятий — в мае.
Для поступления требуются: документ об образовании! 

трудовая книжка, 3 фотографии (разм. 3x4), справка о со, 
стоянии здоровья на бланке управления.

Обращаться по адресу: г. Свердловск, Шефская ул„ 2, 
СМУ-1. Тел. 33-10-62. !

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 
имени 50-летия Ленинского комсомола 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ» 
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

ОПЕРАТОР ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ДЕТАЛЕЙ И СБОРКЕ ПО
КРЫШЕК ШИННОГО ПРОИЗВОДСТВА. ОПЕРАТОР ПРОЦЕС
СОВ ВУЛКАНИЗАЦИИ В ПРОИЗВОДСТВЕ РЕЗИНОВЫХ ТЕХ
НИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИИ, ЛАБОРАНТ-КОНТРОЛЕР ОТК ШИННО
ГО И РЕЗИНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОИЗВОДСТВА, СЛЕСАРЬ ПО 
МОНТАЖУ, РЕМОНТУ И ЭКСПЛУАТАЦИИ КИП И УСТАНОВОК 
АВТОМАТИЧЕСКОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ, СЛЕСАРЬ ПО РЕМОН
ТУ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ, ЭЛЕКТРОМОНТЕР 
ПО РЕМОНТУ, МОНТАЖУ И ЭКСПЛУАТАЦИИ ПРОМЫШЛЕННО
ГО ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ. АППАРАТЧИК ПО ПЕРЕРАБОТ
КЕ ПЛАСТИЧЕСКИХ МАСС, ОПЕРАТОР-ПРОГРАММИСТ ЭЛЕК
ТРОННО-ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫХ МАШИН, ТОКАРЬ, ОПТИК.

Принимаются юноши и девушки' с образованием 8—10 
классов в возрасте от 15 до 30 лет. Срок обучения — 10 ме
сяцев. Выплачивается стипендия в размере от 30 до 76 руб
лей в месяц, предоставляется общежитие.

Все учащиеся получают дополнительную зарплату в раз
мере 33% от заработка в период производственной прак
тики.

Начало ванятий —- 1 сентября.
Поступающим необходимо представить следующие доку

менты: заявление. аттестат зрелости. 6 фотокарточек' 
3x4 см, медицинскую справку формы № 286 и № 25 (толь
ко для юношей). Паспорт предъявляется лично.

Приемная комиссия работает ежедневно с 8 до 18 часов.
Адрес училища: 620087. Свердловск, Короткий пер., 1 

(авт. X» 37. остановка — «Шинный завод»: № 42. останов
ка — «Детский сад», тролл. № 9, ост. — «Шинный завод»). 
Тел. 25-91-52.

620219 Свердловск, ГСП
153, ул. 8 Марта, 8.
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